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Более 1,5 
млн. тонн 
зерна

По данным на 5 сен-
тября, зерновые и зерно-
бобовые культуры в крае 
убраны на 1 млн. 193 тыс. 
га. Намолочено 1 млн. 563 
тыс. тонн зерна.

Ежедневно зерновые по 
краю обмолачиваются на 70 
тысячах гектаров. Интенсив-
ными темпами уборку ведут 
хлеборобы многих районов. 
Абсолютный лидер – Тре-
тьяковский район, где хлеба 
обмолочены с двух третей 
посевов. На 60 процентах 
площадей проведена уборка 
в хозяйствах Локтевского, на 
59 - Усть-Пристанского рай-
онов. Одновременно в хо-
зяйствах края сеют озимые 
культуры, заготавливают 
корма, ведут осеннюю обра-
ботку почвы под урожай бу-
дущего года. Зяблевая обра-
ботка почвы проведена на 
0,5 млн. гектаров – 17 про-
центов от намеченных объ-
емов и на 224 тыс. гектаров 
больше уровня прошлого 
года.

Всего нынче в крае уро-
жай убирается на 5,5 млн. 
гектаров. Это на 367 тыс. га 
больше, чем в 2010 году. В 
том числе зерновые и зер-
нобобовые в этом году надо 
обмолотить с 3,6 млн. гекта-
ров, что на 243 тыс. га боль-
ше прошлогоднего.

БЮДЖЕТНАЯ ПОЛИТИКА
ФЕСТИВ   ЛЬ 

Так называется фестиваль 
национальных культур, 

зональный этап которого 
состоялся в Бийске.

В нем приняли участие 14 
коллективов из Смоленского, 
Солонешенского, Петропав-
ловского и других районов. 
Со сцены городского Двор-
ца культуры  звучали народ-
ные сказки и частушки, зри-
тели увидели выступление 
самобытных танцоров.

Как сообщает газета 
«Наш Бийск», особенно-
стью Бийска и прилегающих 
к нему районов является то, 
что здесь компактно прожи-
вает единственный на тер-
ритории края коренной ма-
лочисленный народ – куман-
динцы. На фестивале они 
были представлены двумя 
этнофольклорными груп-
пами: «Айрычак» (Бийск) и 
«Одычак» (Красногорский 
район).

- Такие фестивали для 
нас крайне важны. Целый 
пласт народной культу-
ры почти утерян. Особен-
но это касается малых на-
родов. Необходимо его вос-
становить, даже несмотря 
на то, что время упущено. 
Носителей традиций стано-

«Я горжусь тобой, Алтай»

В ожидании 
модульных блоков

В Барнауле возводят один из семи российских центров 
высокотехнологичной медицинской помощи. Медучреждение 

будет специализироваться на оказании помощи в области 
травматологии, ортопедии и эндопротезирования. 

Решение принято правительством. 25 августа в рамках те-
лемоста с регионами губернатор края Александр Карлин до-
ложил премьер-министру Владимиру Путину о ходе работ на 
этом объекте. 

Алтайский край полностью выполнил свои обязательства 
по строительству «нулевого цикла» здания. Сооружены фунда-
менты, стены цокольного этажа, монолитная железобетонная 
плита перекрытия цокольного этажа, сети газо-, водо-, тепло- и 
электроснабжения, локальная газовая котельная. Также сдела-
ны подземное резервное топливохранилище на 70 куб. м, пло-
щадки под монтаж и складирование модульных блоков, внепло-
щадочные сети газопровода, электрические сети и сети связи, 
подъездные дороги для большегрузного автотранспорта. Объ-
ект подготовлен к монтажу медицинских модулей, на нем рас-
положены пять стоянок крана с площадкой временного склади-
рования модулей. В конце декабря прошлого года был подпи-
сан акт приёмки-передачи объекта. 

В марте текущего года состоялось организационно-
техническое совещание, на котором решались вопросы по до-
ставке на стройплощадку медицинских модульных блоков и 
монтажа надземной части возводимого здания. 

Планируется, что 20 сентября 36 готовых конструкций будут 
отправлены в Алтайский край из Германии. Их прибытие в ре-
гион ожидается  в середине октября. Всего из Германии будет 
поставлено 165 модулей. Еще 218 модулей поступят из Турции. 
Строительно-монтажные  работы  предполагается начать в но-
ябре текущего года. Завершение монтажа и пусконаладки ме-
дицинского оборудования, сдача объекта комиссии и получе-
ние разрешения на ввод центра высокотехнологичной помощи 
в эксплуатацию состоятся уже в первом квартале 2012 года. 

В настоящее время  идет подготовка медицинских специа-
листов, которые будут работать в новом медучреждении. Уже 
сформирован штат медицинского и обслуживающего персона-
ла в составе 269 человек. 

Обмолотили за 8 дней 
В Михайловском районе за восемь дней в хозяйстве 

«Горизонт» полностью обмолотили  зерновые культуры.
На уборке особо отличились комбайнеры Александр Дафт, 

Александр Шкретов. А тракторист Михаил Свирин на «Нью-
Холланде» подготовил 1383 гектара зяби и обработал 400 гекта-
ров паров. В целом зяблевая обработка почвы здесь уже завер-
шена. Теперь вся техника перебрасывается на уборочные поля 
«Горизонта» в Волчихинский район.

Только учитесь, ребята
Готовность Поспелихинского района к новому учебному 
году в крае признана одной из лучших. Такой оценке, по 

словам главы районной администрации Петра Шрейдера, 
предшествовала большая работа по ремонту школьных 

зданий. 
В местном бюджете на эти цели были зарезервированы спе-

циальные средства, помощь также оказали  коллективные и 
фермерские хозяйства. При поддержке краевого бюджета в 
Калмыцкомысовской школе было установлено 56 пластико-
вых окон, в Котляровской школе капитально реконструирова-
на столовая. Особое внимание уделено обеспечению пожарной 
безопасности, современными программами оснащены компью-
терные классы, приведено в готовность интерактивное и муль-
тимедийное оборудование. В столовых стараниями школьных 
производственных бригад и при помощи местных сельхозпред-
приятий создается необходимый запас овощей.   

1 сентября за парты здесь сели 2280 учеников, 300 из них – 
первоклассники.

В Барнауле открывается 
частный детский сад 
Садик площадью 240 квадратных метров находится на первом 

этаже многоэтажного жилого дома по улице Малахова. 
Это уже третий в нашем городе частный детский сад. Опла-

та за месяц - 15 000 рублей. «Мы планируем три детские груп-
пы, в каждой не больше 18 детей, - рассказывает директор Вла-
димир Гасанов. – На каждую - два воспитателя и одна нянечка. 
Для каждого ребенка будут разработаны обучающая програм-
ма и индивидуальное меню».

Руководство заверяет, что в отличие от государственного са-
дика здесь,  кроме ежемесячной платы, никаких дополнитель-
ных взносов родителям платить не придется. 

Уточним: в государственном детском саду ежемесячная пла-
та - 1500 рублей. 

Живописное посвящение
9 сентября в музее истории литературы, искусства и 

культуры Алтая открывается персональная выставка Сергея 
Боженко «Мой Алтай». В экспозиции представлены более 60 
живописных пейзажей известного художника, архитектора и 

писателя.
Сотрудники 

музея отмечают, 
что работы Сер-
гея Алексеевича 
Боженко всегда 
узнаваемы – ав-
тор давно выра-
ботал свой стиль. 
Композиция пей-
зажей четко вы-
строена, худож-
ник активно экс-
периментирует 
с цветом и нахо-
дит неповтори-
мые мотивы, создавая яркие образы природы горного края. 
Эти произведения отличает и особая манера письма: выверен-
ный, нарочито небрежный удар мастихином выдает руку про-
фессионала.

Художник пишет пейзажи с натуры. В своих работах он пы-
тается выразить то неуловимое качество пленэра, когда самые 
яркие локальные красные, зеленые, синие, желтые краски тают 
в голубом, серебряном мерцании солнечного света или же при-
обретают особую насыщенность и густоту с наступлением суме-
рек. В музее новую экспозицию называют «песнью, посвящен-
ной природе Горного Алтая».

Весь пьедестал – у АГАУ
Победителями спартакиады студенческих отрядов 

Сибирского федерального округа стали стройотряды 
Алтайского аграрного госуниверситета. 

Участников проходивших в нашем Павловске соревнований 
приветствовал председатель краевого Законодательного Собра-
ния Иван Лоор. Более 700 участников из 38 команд состязались 
в восьми видах спорта, а также на концертных площадках. В об-
щекомандном зачёте весь пьедестал заняли команды АГАУ: сту-
денческий отряд «Фантазия» завоевал первое место, «22-й реги-
он» – второе, «Веста» – третье.

Подорожает проезд в такси 
Если сейчас средняя поездка по Барнаулу обходится в 100 

рублей, то скоро она поднимется до 150. 
Напомним, с 1 сентября вступил в силу федеральный закон 

о такси, который направлен на борьбу с нелегальными перевоз-
чиками. Предпринимателям необходимо будет получить разре-
шение на каждое транспортное средство. Лицензия выдается 
на срок от пяти лет. Сам автомобиль должен отвечать следую-
щим требованиям: каждые полгода проходить техосмотр, иметь 
отличительную желтую линию и «шашечки» на бортах кузова 
и оранжевый фонарь на крыше. Важное условие: обязательно 
наличие таксометра в салоне, каждый пассажир должен полу-
чить за поездку чек.   

Новые требования вызвали недовольство таксистов. Мно-
гие службы такси продолжают работать по старым требовани-
ям. Ведь  штрафовать «неправильных таксистов» начнут толь-
ко с 1 января 2012 г. «Новые требования обязательно отразятся 
на цене: если сейчас поездка по Барнаулу в среднем составляет 
100 рублей, то с нового года сумма будет от 150 рублей», - рас-
сказал «Алтайской правде» Вадим Сальцев, коммерческий ди-
ректор крупной барнаульской сети «Аллюр».

Одна из работ экспозиции.

Новинки 
Заседание началось с докла-

да вице-губернатора, началь-
ника Главного управления эко-
номики и инвестиций Миха-
ила Щетинина, в котором он 
озвучил прогноз социально-
экономического развития края 
на 2012-2014 годы. Документ го-
товился на основе базовых рас-
четов Минэкономразвития Рос-
сии, которые предусматривают 
активную государственную по-
литику, направленную на улуч-
шение инвестиционного кли-
мата, повышение конкуренто-
способности и эффективности 
бизнеса, стимулирование эко-
номического роста, а также по-
вышение эффективности бюд-
жетных расходов. Предпола-
гается также рост кредитова-
ния и сохранение сдержанной 
политики регулирования тари-
фов. Как пояснил Михаил Ще-
тинин, подразумевается рост та-
рифов не выше уровня инфля-
ции с учетом инвестиционной 
надбавки энергоснабжающих 
организаций.  

В целом прогнозные параме-

тры бюджета выглядят доста-
точно оптимистично. Напри-
мер, интегральный показатель – 
валовой региональный продукт  
в сопоставимых ценах будет ра-
сти следующие три года темпа-
ми в 105,5%, 107,0% и 108%.

Такая динамика опирается 
на предположение об оконча-
нии кризиса и продолжении по-
ступательного роста экономики 
региона темпами выше средне-
российских. 

Подробнее об этом – в одном 
из ближайших номеров «АП». 

Другой фактор, влияющий 
на наполняемость и структуру 
финансового плана – измене-
ния налогового и бюджетного 
законодательства. О них расска-
зал Владимир Притупов, вице-
губернатор, председатель коми-
тета администрации края по фи-
нансам, налоговой и кредитной 
политике.

К наиболее крупным измене-
ниям, которые будут влиять на 
изменение краевого и муници-
пальных бюджетов, относится 
корректировка Налогового ко-
декса.

Во-первых, планируемое сни-

Евгений ШУМИЛОВ
«Круглый стол»

Народная «кубышка»
В регионе начался процесс планирования 
главного финансового документа

Депутаты, чиновники и общественники обсудили, каким в 
следующем году быть краевому бюджету. В итоговом документе 

участники совещания определили приоритеты бюджетной 
политики: создание условий для устойчивого экономического 

роста, переход на программно-целевой принцип планирования и 
безусловное исполнение социальных обязательств.

жение страховых взносов с 34% 
до 30% уменьшит затраты пред-
приятий и приведёт к росту их 
прибыльности. Соответственно 
бюджетные доходы уменьшатся. 
Во-вторых, расширяется объем 
льгот работникам по стандарт-
ным налоговым и специальным 
вычетам при начислении налога 
на доходы физических лиц. Это 
приведет к снижению поступле-
ний в муниципальные бюджеты 
сел, в структуре которых дохо-
ды от НДФЛ занимают боль-
шую долю.

В-третьих, станет больше 
льгот и снизятся ставки транс-
портного налога для граждан. 
Цена последним «поблажкам» - 
103 млн. руб. 

Зато изменения в Бюджет-
ном кодексе позволят перело-
жить финансирование полиции 
общественной безопасности с 
краевой  на федеральную каз-
ну. Таким образом, удастся сэ-
кономить более 2,5 млрд. руб. 
Взамен субъект должен решать 
за свой счет большую часть во-
просов занятости населения, со-
держать 16 учреждений началь-
ного и среднего профессиональ-
ного образования. Акцизы на 
крепкий алкоголь будут зачис-
ляться в федеральный бюджет. 
А на уровень субъекта перейдут 
полномочия по софинансирова-
нию ветеранов труда, тружени-
ков тыла,  всех мероприятий по 
устройству детей и выплате опе-
кунских пособий.

(Окончание на 2 стр.)

вится все меньше. Но отрад-
но то, что сегодня на сцену 
вместе со старшим поколе-
нием выходит молодежь, по-
настоящему увлеченная на-
родным творчеством, – отме-
тил руководитель ансамбля 
«Русичи», заместитель главы 
администрации Смоленского 
района Виктор Яковлев.

Напомним, что органи-
затором фестиваля наци-
ональных культур «Я гор-

жусь тобой, Алтай» высту-
пает краевая администрация 
совместно с советом по этно-
культурному развитию Ал-
тайского края и краевым от-
делением Российского фоль-
клорного союза.

Завершающий этап фести-
валя пройдет 4 ноября в Бар-
науле - сюда съедутся лучшие 
исполнители зональных эта-
пов.

Анастасия ПАВЛОВА.

На сцене – участники зонального этапа фестиваля.

В Бийске

9 – 10 сентября в 
Барнаульском Дворце 

зрелищ и спорта 
состоится ставший 
уже традиционным 

международный 
фестиваль «Праздник 

сыра» на Алтае.
Алтайский край издав-

на считается краем развито-
го сыроделия. Сегодня объе-
мы и ассортимент производи-
мых у нас сыров превышают 
показатели других регионов. 
А в последние шесть лет ре-
гион занимает первое место в 
стране по производству жир-
ных сыров. Сегодня на Алтае 
производится каждая шестая 
тонна российского сыра. 

Н е у д и в и т е л ь н о ,  ч т о 
«Швейцарский» сыр, прооб-
разом которого в начале про-
шлого века стал «Эмменталь-
ский» (именуемый во всем 
мире «королем сыров»), вы-
рабатывается с высокими ка-
чественными показателями 
лишь в Швейцарских Аль-
пах и в предгорной зоне Ал-
тайского края. Широкую из-
вестность региону также 
принесли такие элитные со-
рта сыров, как «Алтайский», 
«Советский», «Горный». Бо-
танический состав лугов и 
пастбищ Алтая делает молоко 
местных коров исключитель-
но ценным сырьем для произ-
водства продукции.

(Окончание на 2 стр.)

Край 
развитого 
сыроделия

АКЦИЯ

Во время каждой останов-
ки в райцентрах, селах или ма-
лых городах работала мобиль-
ная Общественная приемная 
В.Путина, в которую обрати-
лись более тысячи человек, с 
гражданами встретились бо-
лее 20 депутатов АКЗС и Госу-
дарственной думы. Им также 
поступили тысячи обращений 
и пожеланий: водоснабжение 
сел, выплата различных льгот 
и пособий, ремонт и строи-
тельство социальных объектов, 
оборудование детских площа-
док и т. д. 

Формат работы приемной 
позволял многие из этих вопро-
сов решать на месте. К приме-
ру, жителям села Чуманка Ба-
евского района после визита ав-
топоезда отремонтировали во-
донапорную башню. Здесь же, 
в Баевском районе, был уста-
новлен новый памятник участ-
нику Великой Отечественной 
войны по просьбе его дочери. 
В нескольких селах после обра-
щений начались ремонт школ, 
строительство и ремонт дет-
ских площадок, закуплены обо-
рудование для детсадов, спор-
тинвентарь для учреждений 

образования, насосы для объ-
ектов водоснабжения. 

- Задумка эта была очень 
правильная, своевременная, 
актуальная и форма работы в 
сельских районах и малых го-
родах очень востребованная, - 
оценил работу автопоезда гу-
бернатор Александр Карлин. - 
Жители наших сельских  терри-
торий, конечно же, не оторваны 
от цивилизации, и телевиде-
ние, и Интернет присутствуют 
сегодня практически в каждом 
сельском доме. Но самая цен-
ная информация, которую ни-
кто никогда ничем другим не 
заменит адекватным, – это че-
ловеческое общение. И оно со-
стоялось. В этом общении при-
няли участие более 50 тысяч 
человек – и стар и млад прихо-
дили. Они получили очень до-
брый импульс о том, что никто 
у нас в стране и крае не забро-
шен и не забыт, о нем помнят и 
стараются заботиться.

Губернатор особо отметил 
тех, кто работал в приемной 
Владимира Путина:

- Вы на себя, наверное,  взя-
ли самый сложный информа-
ционный поток. Было приня-

то более одной тысячи чело-
век. Люди шли со своими самы-
ми неотложными проблемами 
<…> Ряд обращений уже был 
решен на месте при вашей по-
мощи. Я  обещаю, что каж-
дое обращение будет сопрово-
ждаться  особым контролем со 
стороны краевых властей. И мы 
не дадим повода говорить, что 
человека выслушали, он обра-
тился с самым насущным во-
просом, а решения он не на-
шел. Такого просто не может 
быть.

- К нам уже обращаются 
представители тех муниципа-
литетов, где не побывал соци-
альный автопоезд. Они просят, 
чтобы акция была продолже-
на, более того, чтобы она стала 
традиционной, - сказал руково-
дитель Общественной прием-
ной Владимира Путина в крае 
Виктор Красилов.

Агата Петина, одна из участ-
ниц автопоезда, фотограф,  сто-
яла на площади Сахарова с бу-
кетом цветов.

- Этот день рождения, а се-
годня мне исполнилось 22 года, 
я не забуду никогда, - сказала 
она корреспонденту «АП». – Я 
была уверена, что поучаствую в 
экспедиции максимум неделю, 
но встретила в поездке так мно-
го хороших, интересных людей, 
что командировка затянулась 
на полтора месяца. Теперь я 

Олег АНТОНОВ, Сергей БАШЛЫЧЁВ (фото)
Инициатива

Автопоезд добрых дел
Он закончил свой Он закончил свой 
долгий путь по долгий путь по 
36 районам края, 36 районам края, 
финишировав финишировав 
4 сентября 4 сентября 
на площади на площади 
Сахарова Сахарова 
в Барнаулев Барнауле

Фотограф Агата Петина запечатлела тысячи незабываемых встреч с жителями алтайской глубинки.

Им жить и работать на родной земле.

Колеса грузовиков и автобуса намотали за полтора 
месяца по Алтаю 11 тыс. 800 километров. Цель автопоезда 

«Родной Алтай» была интересной и полезной - привнести 
праздник в трудовые будни алтайской глубинки, помочь 

людям в решении наболевших вопросов. 

хочу подготовить две фотовы-
ставки о детях и ветеранах из 
алтайской глубинки.

А руководителю анимацион-
ного театра «Гримасы» Сергею 
Пирожкову из десятков высту-
плений больше всего запомни-
лась одна встреча.

- К нам подошла растроган-
ная до слез старушка и сказа-
ла, что к ним в село с 1992 года 

никто из артистов не приезжал. 
Это для меня была самая важ-
ная оценка нашей работы.

- На следующий год мы эту 
акцию повторим, она также бу-
дет посвящена 75-летию Алтай-
ского края, - пообещал присут-
ствующим губернатор Алек-
сандр Карлин. -  Я надеюсь, что 
многие из вас получат пригла-
шение принять в ней участие.

ПОГОДА

СЕГОДНЯ в крае и Барнауле небольшая облачность, без осадков, в утрен-
ние часы по северу местами туман. Ветер северо-восточный, 2-7, с усилением 
днем до 15 м/сек. Температура днем +17-22, по югу края +22-27. 

В последующие двое суток: 8 сентября небольшая облачность, без осад-
ков. Ветер южный, 3-8, с усилением до 15 м/сек. Температура ночью +8-13, по 
северо-восточным районам +2-7, днем +25-30. 9 сентября в отдельных районах 
небольшие дожди, грозы. Ветер западный, 6-11, днем местами порывы до 16-21 
м/сек. Температура ночью +9-14, днем +25-30, по северным районам +20-25. 

Алтайский гидрометцентр
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ЛЕНТ    НОВОСТЕЙВ крае

В СТР   НЕ И МИРЕ
БЮДЖЕТНАЯ ПОЛИТИКАЕвгений ШУМИЛОВ

«Круглый стол»

Народная «кубышка»

Угля хватает
Барнаульский филиал компании «Кузбассэнерго»: к новому 

отопительному сезону запасы угля на 75% превышают плановое 
задание.

По информации крайуправления по промышленности и энерге-
тике, на складах ТЭЦ Барнаульского филиала предприятия уже при-
нято к хранению свыше 474 тыс. тонн твердого топлива. Напомним, 
норматив - 270 тыс. т. Он устанавливается решением Минэнерго.

При этом к началу осени запасы каменного и бурого угля не-
посредственно на самих электростанциях краевого центра сум-
марно составляют 1309 тыс. т (план - 825 тыс.). Количество то-
почного мазута также превышает заданное. В емкости закачано 
8,1 тыс. т (план - 6,46 тыс.). По мнению руководства энергоком-
пании, это позволяет с уверенностью говорить о готовности к по-
вышенным нагрузкам во время холодов.

Энергетики настороже
Производственные подразделения «Алтайэнерго» несут 

финансовые потери из-за краж проводов и оборудования. За 
полугодие убыток, нанесенный злоумышленниками, превысил 

380 тыс. руб.
Похитителей привлекают не только провода и цветмет на под-

станциях. Достается даже столбам энергосистемы. Порой их вы-
ковыривают вместе с железобетонными приставками. По весне в 
с. Казанцево Тальменского района неизвестные сняли более 500 
м провода. Там же исчезли щиты учета и несколько опор. Летом в 
Кытмановских районных электросетях (РЭС) оказался разграблен 
аварийный запас материалов. В зоне ответственности Ельцовского 
РЭСа украдено более 6 км проводов, пропали один столб, изолято-
ры и крюки. Ущерб – почти 79 тыс. руб. Семь опор вместе с крюка-
ми, изоляторами и проводом похищены в с. Архиповка Алтайско-
го района. Возбуждено несколько уголовных дел по статье 158 Уго-
ловного кодекса РФ (кража). Энергетики обращаются к населению 
с просьбой сообщать специалистам в районах о замеченных фактах 
воровства. Жители края могут также уведомить о появлении возле 
линий и подстанций неизвестных машин без логотипов энергопред-
приятия или людей без специальной униформы, производящих там 
какие-либо действия.

Вадим ИСАЕВ.

Забыть права не имеем
2 сентября Барнаульский городской, Алтайский краевой 

советы ветеранов войны, труда, Вооруженных сил и 
правоохранительных органов при участии краевого и 

городского комитетов ветеранов ВОВ и военной службы, 
Союза ветеранов Афганистана провели торжественную 

встречу активистов ветеранского движения, посвященную 66-й 
годовщине окончания Второй мировой войны. 

В выступлениях ветеранов и участников войны Николая 
Устенко, Владимира Костенко, Алексея Люкшенко, Аси Аборне-
вой и других говорилось о героизме советских воинов и земляков-
сибиряков, о высоком их патриотизме. Они отмечали необхо-
димость более объективного и глубокого изучения, активной 
пропаганды исторического опыта и решающего вклада СССР и 
Красной армии в разгром германского фашизма и японского ми-
литаризма, пополнения музеев и уголков славы предприятий. 

Участники встречи возложили цветы к мемориалу Славы на 
площади Победы. 

Во встрече приняли активное участие глава Барнаула Людмила 
Зубович, депутаты АКЗС Александр Лазарев и Олег Прохода. 

Михаил ГАВРИЧЕНКОВ.  

(Начало 1стр.)
С 2012 года финансирование 

здравоохранения будет вестись 
не из местной, а из региональ-
ной казны. И еще местные бюд-
жеты получат большую долю от 
НДФЛ, а также часть налогов 
от малого бизнеса. Это позво-
лит существенно увеличить соб-
ственные поступления в мест-
ные бюджеты и заинтересует 
муниципальные органы повы-
шать их наполняемость, счита-
ет Владимир Притупов.   С ним 
согласна и Стелла Штань, пред-
седатель комитета по местно-
му самоуправлению Алтайского 
краевого Законодательного Со-
брания (АКЗС). Она предложи-
ла зафиксировать величину от-
числений от налогов, взимаемых 
по упрощенной системе налого-
обложения, предоставив мест-
ным властям определять отдель-
ные элементы данного налога.

Развивая тему межбюджетных 
отношений, Стелла Штань обра-
тила внимание на причины, по 
которым трудно прогнозировать 
поступления в местные бюджеты. 
И связаны они с  проблемами по 
сбору земельного налога. В селах 
до сих пор не вся земля имеет за-
конных собственников. Главы по-
селений просят помочь ускорить 
регистрацию земли для того, что-
бы иметь налогооблагаемую базу, 
рассказала депутат.  Многие круп-
ные землепользователи не платят 
аренду, муниципалитеты подают 
в суд, а пока суд да дело, местная 
казна остается без денег. 

- Мы должны помогать ад-
министрации сел решать в ар-
битражных судах такие вопро-
сы, - призвала коллег Стелла 
Штань. Она также предложи-
ла разработать соглашения, на 
основе которых органы местно-
го самоуправления принимали 
бы вместе с налоговиками уча-
стие в сборе местных налогов.

Приоритеты депутатов
А что будет с зарплатами, по-

собиями, содержанием школ и 
больниц? 

Разрабатывая прогноз рас-
ходов бюджета на 2012 год, во 
главу угла ставили социальную 
стабильность граждан края, со-
общил на «круглом столе» Вла-
димир Притупов, напомнив о 
запланированной индексации 
всех видов социальных льгот с 
1 января 2012 года на 6% и по-
вышении фондов оплаты труда 
бюджетников с 1 октября 2012 
года на 6,5%.

В социальной сфере преду-
смотрены существенные траты 
на программы по модернизации 
образования и здравоохране-
ния. Председатель комитета по 
здравоохранению и науке АКЗС 
Александр Лазарев рассказал  о 
масштабном вливании в эту со-
циальную отрасль средств феде-
рального и краевого бюджетов. 
Он подчеркнул, что не закры-
вается ни одно лечебное учреж-
дение, меняются лишь в отдель-
ных случаях их статус и функ-
ции, при этом вырастет число 

медработников, увеличится их 
заработок.

Правда, пока остаются во-
просы по внедрению новых 
стандартов оказания медпомо-
щи. Они, по мнению депутата, 
не адаптированы под местные 
задачи, а отвечают интересам 
федеральных структур. Лаза-
рев считает, что надо сосредо-
точить усилия на укреплении 
материально-технической базы 
лечебных учреждений. Пока ра-
бота идет медленно. В текущем 
году освоено только 37% от за-
планированных на эти цели 
средств. Не проведены конкур-
сы на приобретение медицин-
ского оборудования.

Председатель комитета по 
социальной политике АКЗС 
Ирина Солнцева остановилась 
на модернизации образования. 
Она напомнила, что до кон-
ца года средняя зарплата учи-
телей будет доведена до сред-
ней в экономике - 12307 руб. В 
2012 году предполагается  уве-
личить ее еще на 30%. Есть му-
ниципалитеты, где средняя зар-
плата с 1 сентября будет более 
15 тыс. руб. Повышение косну-
лось всех педагогов. В 2012 году 
предполагается  увеличить ее 
еще на 30%.

Впервые бюджетные день-
ги пойдут на реконструк-
цию школьных стадионов и 
санаторно-курортное лечение 
педагогических работников. 

Остановилась и на пробле-
мах. С 1 сентября школы обяза-

ны обеспечивать учащихся двух-
разовым горячим питанием. По-
этому в проекте бюджета надо 
предусмотреть эти дополнитель-
ные затраты. И заложить сред-
ства на обеспечение оргтехни-
кой и инвентарем  учреждений 
дополнительного образования.

Зампред комитета по аграр-
ной политике и природополь-
зованию Юрий Титов предло-
жил  предусмотреть расходы 
краевого бюджета на поддерж-
ку сельского хозяйства не ниже 
уровня текущего года. А кроме 
того увеличить субсидирование 
затрат на дизельное топливо и 
электроэнергию, потребленную 

при поливе сельхозкультур. До-
полнительные деньги требуют-
ся на  элитные семена, защиту 
от саранчи, лугового мотылька 
и прочие важные для сельского 
хозяйства направления. 

Председатель комитета по 
экономической политике, про-
мышленности и предпринима-
тельству АКЗС Василий Куц счи-
тает, что не следует забывать и 
переработчиков сельхозпродук-
ции, предусмотрев компенсации 
затрат по электропотреблению.

Член комитета по бюдже-
ту, налоговой и кредитной по-
литике АКЗС Елена Клюш-
никова предложила сэко-
номить расходы, уменьшив 
затраты на административно-
управленческий аппарат.

- В годы кризиса мы их бес-
пощадно резали, но в последнее 

ЗДРАВООХР   НЕНИЕ

В райцентре Чарышское 
по губернаторской 
программе "75х75" 

строится поликлиника 
на 250 посещений 

в смену. Сейчас 
возводится ее первая 
очередь, которая включает 

в себя кабинеты для приема 
пациентов на 170 посещений, 

трансформаторную 
подстанцию и канализационно-

насосную станцию.
С м е т н а я  с т о и м о с т ь 

строительно-монтажных работ 
была определена в 94 миллио-
на рублей. Но после проведения 
торгов на их реализацию, кото-
рые выиграла барнаульская фир-
ма «Строймастер» (руководи-
тель – Александр Трепаков), ее 
удалось понизить на 6,3 процен-
та – до 88,8 миллиона. До Ново-
го года необходимо возвести ко-
робку здания с крышей и подать 
тепло, на что нынче отпущено 30 
миллионов из краевого бюджета 
и три миллиона рублей – из мест-
ного. Конечно, основные работы 
лучше выполнить в теплое вре-
мя года, пока погода благопри-
ятствует. Однако с начала лета 
стройка пробуксовывала. 

Темпы работ не устроили гу-
бернатора, который в начале 
июля на селекторном совещании 
по реализации программы "75х75" 
назвал ее в числе отстающих объ-
ектов. После этого генподрядчик 
дополнительно привлек на объ-
ект субподрядную организацию – 
СУ-35 из г. Бийска. И строитель-
ная площадка оживилась. Бий-
ские рабочие уложили армату-
ру и стали заливать фундамент. 
О причинах задержки на началь-
ном этапе рассказал архитектор 

Людмила ЕРМОЛИНА (фото автора)
Модернизация

Поликлиника начала «расти»

Так будет выглядеть новая поликлиника.

Мнения общественников
Свои пожелания высказали и участники На-

родного фронта.
Так, представитель крайсовпрофа Владимир 

Захаров обратил внимание на низкий уровень за-
работной платы, особенно среди краевых бюд-
жетников. 

МРОТ для них остается на уровне 4611 рублей. 
Надежды на рост заработной платы в системе об-
разования для рядовых учителей не оправдывают-
ся, - уверял собравшихся профсоюзный лидер. 

А Виктор Дворников, руководитель компании 
«Малавит», предложил для развития в обществе 
духовности и культуры сместить акцент в бюд-
жетном планировании, выделяя больше средств 
на поддержку культуры. Для этой же цели следу-
ет объединить усилия меценатов края. 

О недостатке духовности и нравственном здо-
ровье в обществе говорили и другие. Предста-
витель Бийского отделения всероссийского на-
родного движения «Курсом правды и единения» 

Алексей Владимиров  призвал во всех деревнях 
повесить плакаты о вреде алкоголя, а в городах - 
поддерживать трезвеннические движения, уже-
сточить наказание за проституцию, популяризи-
ровать русские дворовые игры, такие как лапта 
и городки. 

Основатель борцовского клуба «Витязь» 
Игорь Ватюков предложил решать этот вопрос 
путем создания центра единоборств и открытия 
на его базе краевой спортшколы по дзюдо. 

Но добиться строки в  бюджете – это полдела. 
Надо еще довести народные деньги до бюдже-
тополучателя. По мнению председателя Обще-
ственной палаты края Павла Тулина, это тормо-
зится тяжелейшим документооборотом. Поме-
нять процедуру в разрез Бюджетному кодек-
су трудно, парировал Михаил Щетинин. В свою 
очередь он порекомендовал бюджетополучате-
лям более оперативно подавать заявки на уча-
стие в тендерах, через которые сегодня только и 
можно транслировать народные деньги.

время они вновь отросли про-
центов на двадцать, - напомни-
ла депутат. 

Инструментами, позволяю-
щими сократить такие траты, 
Е.Клюшникова видит центры 
предоставления государствен-
ных услуг, принцип одного окна 
по работе с предпринимателя-
ми, развитие информационных 
технологий и т. д.

Кстати, в своем докладе Вла-
димир Притупов упомянул, что 
для экономии бюджетных рас-
ходов успешно реализуется про-
грамма энергоэффективности 
бюджетных учреждений. Затра-
ты на нее не только окупают-
ся, но и с учетом роста тарифов 
позволяют сократить траты на 
коммунальные услуги и повы-
сить качество условий работ-
ников. 

Льготная ипотека - учителям
Премьер-министр Владимир Путин, выступая на 

межрегиональной конференции партии «Единая Россия» в 
Череповце, предложил предоставлять льготные ипотечные 

кредиты молодым педагогам. 
«Предлагаю предусмотреть специальную ипотеку для молодых 

преподавателей, учителей с пониженной ставкой и, подчеркну, с ми-
нимально возможным первоначальным взносом, а также без ограни-
чения по размерам оплаты труда», - сказал глава правительства. 

Путин отметил, что ставка по займам для учителей должна 
составлять 8,5 процента годовых, а первоначальный взнос - не 
более 10 процентов от стоимости жилья. По мнению премье-
ра, оплату первого взноса могли бы взять на себя региональ-
ные власти. 

Реформировать Таможенный 
союз и ОДКБ

Российские чиновники начали подготовку изменений в 
соглашения о Таможенном союзе и об Организации договора о 

коллективной безопасности. 
Об этом со ссылкой на дипломатические источники пишет га-

зета «Коммерсантъ». По данным издания, реформа ОДКБ будет 
касаться того, каким образом организация договаривается по 
тем или иным вопросам. Сейчас все решения принимаются на 
основе консенсуса. Россия предлагает по части вопросов догова-
риваться на основе квалифицированного большинства. 

По сведениям «Коммерсанта», реформу поддерживают все участ-
ники ОДКБ, кроме Узбекистана. В связи с этим источники издания 
утверждают, что Узбекистану будет предложено выйти из договора. 
Узбекистан в 1998 году уже выходил из ОДКБ, но вернулся в 2006-м. 
Что касается Таможенного союза, то его реформа связана с тем, что 
Россия хочет подтолкнуть к членству Украину. Для этого россий-
ские чиновники предложили оформить соглашение о техническом 
регулировании между ТС и третьими странами. В этом документе 
будет прописано, что если какая-либо страна хочет иметь с ТС «про-
двинутые отношения», ей будет необходимо привести свое законо-
дательство в соответствие с правилами Таможенного союза. 

Таможенный союз заработал с января 2010 года, а к 2012 году его 
участники (Белоруссия, Казахстан и Россия) должны завершить соз-
дание единого экономического пространства. В ТС ранее приглаша-
лись Киргизия и особенно настойчиво - Украина. В официальном 
Киеве, однако, считают, что Украине достаточно членства в ВТО, 
куда ни Россия, ни Казахстан, ни Белоруссия не входят.

По материалам информагентств подготовил Олег МИКУРОВ.

ЛЮДИ ДЕЛА

(Начало на 1 стр.)

Как это было?
История сыроделия на Алтае 

насчитывает более ста лет. Пер-
вая промышленная сыроварня 
появилась в 1900 году в Красно-
щековском районе, где начали 
вырабатывать сыр «Бакштейн». 
Надо отметить, что сыроваре-
ние было более доходным в те 
времена, чем производство мас-
ла. 

Поэтому в 1913 году Сибир-
ский союз маслодельных ар-
телей закупает и перевозит на 
Алтай сыродельное оборудо-
вание для 20 сыроварен, на ко-
торых начинают вырабатывать 
сыр «Чеддер». Он не требовал 
сложной технологии, капиталь-
ных подвалов для созревания, в 
то же время был очень популя-
рен в Англии, куда и экспорти-
ровался.

В конце 1919 года на Алтае 
было уже 64 сыроваренных за-
вода, 61 из которых принадле-
жал частным фирмам и лицам. В 
1927 году организована двухго-
дичная школа молочного хозяй-
ства. Чуть позже в нее вступи-
ли Тогульский, Кытмановский, 
Поспелихинский, Завьяловский, 
Алтайский маслосырзаводы. 

К 1929 году на базе Крас-
ноярского маслозавода (Усть-
Пристанский район) было по-
строено типовое предприятие 
по выработке швейцарского 
сыра. В 1929 году начали рабо-
ту Кулундинский и Тюменцев-
ский сырзаводы. 

После национализации в Со-
ветском Союзе закрыли треть 
заводов. Сырное производство 
пошло на спад. Возрождением 
алтайского сыроделия занялся 
Дмитрий Анатольевич Граников. 
Он родился на Украине, окончил 
сельскохозяйственный институт, 
молочный институт и приехал на 
Алтай стажером от маслоцентра. 
Местные сыроделы не спешили 
делиться с ним секретами произ-
водства, и Граников начал рабо-
тать над собственной технологи-
ей. А в 1931 году Алтай увидел 
новый сыр. Это и был один из 
самых популярных сортов – сыр 
«Советский».

Событие

Край развитого сыроделия

В 1932 году расширил произ-
водство Каменский маслопром. 
Кроме масла здесь появились 
топленый сыр и молочный квас. 
Поспелихинский маслосырза-
вод к 1936 году уже выпускал 
масло, брынзу из овечьего мо-
лока, сыр мягкий творожный, 
сырковую массу, кумыс, казе-
ин, творог. 

В 1963-1967 годах в состав 
Алтайского маслосыродельно-
го завода вошли маслосыро-
дельные заводы Алтайского и 
Советского районов, имеюща-
яся мощность Алтайского МСЗ 
позволяла завозить молоко и из 
других соседних районов края.

За путь длиною более ста лет 
сыродельная отрасль Алтайско-
го края сделала широкий шаг 
от кустарного промысла до со-

временной промышленной ин-
дустрии, механизированной и 
автоматизированной во всех 
основных технологических про-
цессах.

Как это есть?
Алтайские сыроделы – боль-

шие мастера. За последние годы 
в рамках проведения ежегодно-
го международного фестиваля 
«Праздника сыра» на суд зрите-
лей ими были представлены ше-
девры, попавшие в книги рекор-
дов. Среди работ были гигант-
ская сырная головка весом в 721 
килограмм, 16-метровая сырная 
косичка, двухметровый король, 
российский флаг, связанный из 
сырных нитей, книга из сыра и 
фигурки мультяшных героев. А 
в этом году мастера изготовят 

из сыра большие транспортные 
средства разных исторических 
эпох – кареты, современные ав-
томобили, космические корабли 
и даже паровоз. 

Кроме того, в 2011 году спе-
циалисты Юдихинского масло-
сырзавода, входящего в Группу 
компаний «Киприно», начали 
варить знаменитое итальянское 
лакомство – сыр «Рикотта». 

Сегодня производством сы-
ров заняты 54 предприятия 
края. Ассортимент их постоян-
но обновляется и в настоящее 
время составляет более 30 наи-
менований. Среди них такие из-
вестные сорта, как «Советский», 
«Алтайский», «Швейцарский», 
«Горный», «Российский», «Ви-
тязь», «Голландский», «Ко-
стромской» и многие другие. В 

последние годы появились но-
вые сорта: «Ламбер», «Мастер», 
«Обской берег», «Троицкий 
сказъ», «Мамонтенок», «МЧС», 
«Зеленодольский», «Алтарел-
ла», «Карагужинский», «Катун-
ский», «Чарышский» и другие. 

Всего в 2010 году сыров всех 
видов выпущено 66,65 тыс. тонн. 
На долю сычужных сыров при-
ходится 67% от общего их про-
изводства. И темпы производ-
ства постоянно наращиваются. 

На ведущих предприяти-
ях отрасли края создаются со-
временные высокорентабель-
ные безотходные производства 
молочной продукции с исполь-
зованием молочной сыворот-
ки. Они значительно улучша-
ют экологию. Сухая молочная 
сыворотка востребована в фар-
мацевтической, косметической, 
пищевой и перерабатывающей 
отраслях. Сегодня организова-
на сушка подсырной сыворот-
ки в ООО «Холод», ОАО «Бы-
стрянский МСЗ», ОАО «Алей-
ский МСК», ОАО «Славгород-
ский МК». В конце 2010 года на 
Рубцовском МЗ реконструиро-
ван цех сухих продуктов, благо-
даря чему создана крупнейшая 
за Уралом линия по производ-
ству сухой молочной сыворот-
ки. После запуска всей техно-
логической цепочки проектная 
мощность линии составила 600 
тонн сухой сыворотки в месяц. 
В 2011 году вступил в строй за-
вод по переработке и сушке сы-
воротки в ООО «Троицкий мас-
лосыродел». 

Всего в 2010 году в молочной 
промышленности края реализо-
вано 19 инвестиционных меро-
приятий за счет заемных и соб-
ственных средств на сумму 1,42 
млрд. рублей, создано 50 новых 
рабочих мест.

Как это будет?
В ближайшее время в Алтай-

ском крае откроют международ-
ную школу сыроделия. Она бу-
дет создана в рамках договорен-
ностей администрации края с 
региональным советом Франш-
Конте Французской Республи-
ки. В её рамках планируются на-
учные исследования, внедрение 

современных технологий, в том 
числе нанотехнологий, произ-
водство инновационных продук-
тов. Заведение будет оказывать 
образовательные услуги с выда-
чей соответствующих, призна-
ваемых другими государствами 
документов. В число партнеров 
проекта войдут управление Ал-
тайского края по образованию 
и делам молодежи, НИИ сыро-
делия Россельхозакадемии, Ал-
тайский государственный тех-
нический университет.

А в Красногорском райо-
не вскоре появится «Сырная 
деревня» в стиле 18 века. Та-
кой интересный экскурсион-
ный объект алтайская делега-
ция тоже увидела во Франции 
во время официального визи-
та. В данный проект войдет еще 
и уникальный «Сырный марш-
рут» для туристов, который уже 
начал работать в июле текуще-
го года. Главный его пункт – по-
сещение ЗАО «Карагужинский 
маслосырзавод» с дегустацией 
сыров «Карагужинский», «Со-
ветский» и «Швейцарский». В 
кафе завода туристам предла-
гают огромные деревенские ва-
реники с сыром, бутерброды со 
свежим сливочным маслом. 

Также в маршрут входит 
посещение пасеки на частной 
усадьбе с дегустацией мёда и 
чая из местных трав, посеще-
ние маральника ЗАО «Тайнин-
ское» в селе Новозыково, фото 
с пятнистыми оленями, марала-
ми, яками и верблюдами. Еще в 
программе – купание в теплой 
реке Иша и на живописном озе-
ре Киреево. Реализация всего 
проекта «Сырная деревня» за-
планирована на 2011-2016 годы. 
Объем капитальных вложений 
за счет всех источников финан-
сирования составит около 16 
млн. рублей. 

А международный фести-
валь «Праздник сыра», который 
пройдет в Барнауле в шестой раз 
с 9 по 10 сентября, сегодня явля-
ется главным сырным событием 
России и помогает сыродельным 
предприятиям края искать но-
вых клиентов и партнеров, про-
двигать свою продукцию на вну-
треннем и внешнем рынках.

администрации Чарышского рай-
она Александр Кувыкин:

- Сначала мы несколько за-
держали выдачу необходимых 
документов организации «Ал-
тайстройзаказчик», которая взя-
лась за то, чтобы сделать про-
ект, пройти экспертизу, нанять 
строителей и сдать готовый объ-
ект. Довольно крупную сумму за 
проектно-сметную документа-
цию - пять миллионов рублей ад-
министрация перечислила сразу 
же. Тем не менее ее подготовка 
была просрочена. В общей слож-
ности на начальном этапе отста-
вание от графика превысило ме-
сяц. Теперь его начали сокра-
щать. Возможность наверстать 
упущенное есть. Генподрядчик 
выделил дополнительную брига-
ду рабочих. Трехэтажное здание 
поликлиники возводится из сили-
катного кирпича с железобетон-
ным каркасом. Капитальная сте-
на состоит их двух частей, кото-
рые соединяет деформационный 
шов для сейсмоустойчивости на 
нашем грунте. Кстати, как толь- Идет заливка последнего слоя фундамента.

Выставка сыров-гигантов в Барнауле.

ко мы провели торги, контроль 
за качеством строительства и 
его сроками был передан «Ал-
тайстройзаказчику». Теперь мы 
только рассчитываемся за выпол-
ненные работы.

Однако администрация рай-
она не остается в стороне. Каж-
дый день, включая субботу и 
воскресенье, проводятся пла-
нерки, на которых решаются 
неотложные проблемы. Слож-
но договориться с теми же энер-
гетиками (сейчас это сплошные 
ООО), которые просят деньги 
вперед по принципу «много и 
сразу». Каждый ищет свою вы-

году. Конечно, генподрядчик 
в лице Александра Трепако-
ва тоже стремится найти выход 
из положения. Как признал ар-
хитектор, исполнителям заказа 
пришлось решать ряд проблем, 
из-за которых задержались сро-
ки начала работ. По догово-
ру необходимые строительные 
материалы в Чарышское долж-
ны поставляться из Алейска и 
Барнаула. В самом райцентре 
нет подходящего песка, щеб-
ня, установки для его дробле-
ния, а тем более арматуры. Но 
строительный комплекс края в 
связи с реализацией программы 

"75х75" сейчас перегружен. Объ-
ектов много, и его мощностей 
не хватает. Например, в Алей-
ске бетонный узел производит 
60 кубов раствора в смену, его 
тут же разбирают. Приходит-
ся ждать своей очереди. А еще 
нужны железобетонные блоки, 
перемычки.

Строители трудятся в три 
смены. Часть рабочих – мест-
ные жители, нанятые через рай-
онный центр занятости. С ними 
постоянно находятся два масте-
ра и прораб. Качество стяжки 
проверяется, ежедневно в ла-
бораторию на анализ посыла-
ются образцы каждой партии 
бетона. «Нулевой цикл – дли-
тельная и самая незаметная со 
стороны работа. Когда начина-
ем возводить стены, это видно 
всем», - сказал Николай Плеха-
нов, опытный рабочий, занятый 
на подготовке раствора в бето-
номешалке. Его молодые на-
парники Григорий Кольцов и 
Игорь Жиленков согласно за-
кивали головами: «Сейчас у нас 
работа идет без остановки, наго-
няем упущенное».

Когда материал был подго-
товлен к публикации, мы по-
звонили в администрацию Ча-
рышского района, чтобы узнать 
последние новости о ходе 
строительства поликлиники. 
Архитектор Александр Кувы-
кин сообщил:

- Подготовительные рабо-
ты в котловане и заливка желе-
зобетонной монолитной плиты 
под фундамент закончились. За-
тем по периметру стали выкла-
дывать армированный пояс, три 
ряда фундаментных блоков, кир-
пичную и бетонную кладки под-
вального помещения. С его пере-
крытием будет закончен нулевой 
цикл и начнется кладка стен.

с. Чарышское.
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ПРОДАЮ в Первомайском районе 
земельный участок (135 га).

Тел.: 8-913-254-5426, 8-913-273-5184.

ВСЯ ПРОДУКЦИЯ 
СЕРТИФИЦИРОВАНА

Главное управление сельско-
го хозяйства Алтайского края 
выражает искреннее соболезно-
вание главному специалисту от-
дела бухгалтерского учета и от-
четности Макаровой Валентине 
Алексеевне по поводу смерти 
ее матери

Лидии Степановны.

ИЗВЕЩЕНИЕ
о проведении ОАО "СК Алтайкрайэнерго" открытого конкурса 

по отбору  финансовой организации для предоставления кредитов, открытия и ведения  банковских счетов

1. Форма торгов: Открытый конкурс.
2. Организатор и заказчик конкурса: Открытое акционер-

ное общество  «СК Алтайкрайэнерго» 
2.1. Юридический адрес/почтовый адрес: 656002, 

Алтайский край, г. Барнаул, ул. Воровского, д. 163.
2.2. Контактные данные: e-mail: savenko@ake.ttb.ru, тел.

(3852) 24-54-69, контактное лицо: Савенко Л.С. 
3. Предмет договора: 
Лот № 1 - отбор финансовой организации для оказания фи-

нансовых услуг по предоставлению возобновляемой кредит-
ной линии в сумме 100 млн.руб. сроком на  12 мес.  

Лот № 2 - отбор финансовой организации для оказания фи-
нансовых услуг по предоставлению возобновляемой кредит-
ной линии в сумме 100 млн.руб. сроком на  12 мес.  

Лот № 3 - открытие и ведение банковского счета, осущест-
вление расчетов по этому счету для обслуживания кредита 
по Лоту №1. 

Лот № 4 - открытие и ведение банковского счета, осущест-
вление расчетов по этому счету для обслуживания кредита 
по Лоту №2. 

4. Место и сроки оказания услуг: Российская Федерация, 
при условии наличия у участника конкурса представитель-
ства в г. Барнауле.

5.  Начальная (максимальная) цена контракта:
Лот № 1 - Размер совокупной процентной ставки не должен 

превышать 9,0 % годовых.
Лот № 2 - Размер совокупной процентной ставки не должен 

превышать 9,0 % годовых.

Лот № 3 - Комиссия за открытие счета не должна превышать 
5000 руб. (единовременно).

Лот № 3 - Комиссия за открытие счета не должна превышать 
5000 руб. (единовременно).

6. Срок, место и порядок предоставления конкурсной 
документации: Конкурсная документация размещается  на 
официальном сайте ОАО "СК Алтайкрайэнерго"  www.sk-altke.
ru. с 07.09.11г. 

Конкурсная документация может быть получена любым заин-
тересованным лицом по его письменному заявлению, направ-
ленному по указанному адресу.

Плата за доступ к конкурсной документации не установлена.
7. Место приема заявок: Алтайский край, г. Барнаул, ул. 

Воровского, д. 163, 3 этаж, каб. ПЭО.
8. Период приема заявок: в рабочее время  с 07.09.11г. до 

9-00 часов 07.10.11г. (время местное). 
Заявки, предоставленные после указанного времени, к рас-

смотрению не принимаются.
9. Дата и время вскрытия конвертов: 07.10.11г. в 9-00 ча-

сов.
10. Дата рассмотрения заявок: в течение 10-ти дней со дня 

вскрытия конвертов с заявками.
11. Дата оценки и сопоставления заявок и подведения ито-

гов конкурса: в течение 10-ти дней со дня подписания прото-
кола рассмотрения  заявок на участие в конкурсе.

12. Победителем открытого конкурса признается участник 
конкурса, который предложил лучшие условия исполнения до-
говора и заявке которого присвоен первый номер.

РОЗЫСК
Отделением полиции по Шелаболихинскому району разыскивается 

Замаиграев Денис Евгеньевич, 1981 г.р., который 31.07. самовольно поки-
нул Шелаболихинский психоневрологический интернат.

Его приметы: рост около 160-165 см, среднего телосложения, волосы свет-
лые короткие, глаза светлые.

Был одет: майка темного цвета, бриджи бежевого цвета, сланцы темно-
го цвета.

Особые приметы: на правой руке имеются татуировка в виде имени «Ирина» 
выполнена синей тушью, а также татуировка с именем «Галя» выполнена зе-
леной тушью, на среднем пальце правой руки татуировка в виде перстня.

Граждан, располагающих сведениями о местонахождении Замаиграева 
Д.Е. просьба позвонить по телефонам: 8 (385-58) 23-2-28, 23-2-30, 22-4-97, 
22-4-02, 02 или обратиться в ОП по Шелаболихинскому району. Анонимность 
и вознаграждение гарантируются!

РОЗЫСК
Отделением полиции по Шелаболихинскому району разыскивается 

Зареченский Владимир Александрович, 1983 г.р., который 5.08. самоволь-
но покинул Шелаболихинский психоневрологический  интернат, может пред-
ставляться под другими фамилией и именем.

Его приметы: на вид 30 лет, рост 160-165 см, плотного телосложения, воло-
сы темно-русые, глаза голубые, уши большие оттопыренные.

Был одет: джинсовка синего цвета, футболка зеленого цвета, штаны се-
рые, сланцы темные.

Граждан, располагающих сведениями о Зареченском В.А., просьба позво-
нить по телефонам: 8 (385-58) 23-2-28, 23-2-30, 22-4-97, 22-4-02, 02 или об-
ратиться в ОП по Шелаболихинскому району. Анонимность и вознагражде-
ние гарантируются!

УТЕРЯННЫЙ АТТЕСТАТ серия 22 
БВ 0021442 об основном общем обра-
зовании, выданный МОУ «Лицей № 
101» 18 июня 2010 г. на имя Звонова 
Сергея Дмитриевича, считать недей-
ствительным.

ПРОДАМ косовичный комплекс 
(комбайн ЖВН-6 и ЖРБ), АВС-25 с ком-
плектом решет, КПШ-9.

Тел. 8-906-196-0202.

ПРОДАЮ:
- емкости металлические по 60 

куб. м
- автомобиль «Нива» «ВАЗ-21213», 

1997 г. выпуска
- автомобиль «ГАЗ-3507» «ВАХТА», 

1994 г. выпуска
- автомобиль бензовоз «МАЗ-5337», 

1997 г. выпуска
- бетономешалки 0,35 куб. м
- кирпичный гараж, отопляемый
- земельный участок 1 га, трас-

са М-52.
Тел. 8-961-977-2777.

Ремонт ТНВД
(«МАЗ», «КамАЗ», 
МТЗ, А-01 и др.).
Тел. 8-903-910-0972.

РЕМОНТ 
двигателей иномарок

любой сложности.
Тел.: 8-960-956-3253, 

8-906-969-2698.

ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ 
по Алтайскому краю 

и России. Любые направления 
(от 5 до 20 т, рефрижератор, 

тент, термос).
Тел.: 8 (3852) 271-088, 

8-964-603-9050, 
8-903-947-9474.

ПРОДАЮ столбы ж/б для ограды. 
Высота 2,5 м, 10х10 см, 350 руб./шт.

Тел. 60-03-53.

У Н   ШИХ СОСЕДЕЙ

ИЗВЕЩЕНИЕ

ИЗВЕЩЕНИЕ
На основании закона РФ «Об оборо-

те земель сельскохозяйственного на-
значения» от 24.07.2002г. №  101-ФЗ 
мы, собственники земельных долей 
в земельном участке с кадастровым 
номером 22:21:0:1, расположенном 
в границах МО Новошипуновский 
сельсовет Краснощековского рай-
она, граждане РФ Писарев С.А. 
(14/685), Балушкин С.В. (1/685) изве-
щаем оставшихся участников доле-
вой собственности о выделении зе-
мельного участка в счет своих до-
лей на землях сельскохозяйствен-
ного назначения общей площадью 
154,9573 га, примерно в 6400 м на юг 
от с. Новошипуново, для сельскохозяй-
ственного производства. Заказчик ка-
дастровых работ: ООО «Сосновское» 
(658178, Алтайский край, Чарышский 
район, с. Маралиха, пер. Речной, д. 4, 
тел 68-52-35). Кадастровый инженер: 
Зинченко Дмитрий Юрьевич (656023, 
г.Барнаул, а/я 306, адрес электрон-
ной почты: duz_1973@mail.ru, тел. 8 
(3852) 63-06-12). Ознакомиться с про-
ектом межевания земельного участ-
ка, а также представить обоснованные 
возражения можно в течение 30 дней 
от даты опубликования извещения по 
адресу заказчика кадастровых работ 
и кадастрового инженера.

В соответствии с Федеральным законом от 24.07.2002 N 101-
ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» 
администрация Алейского сельсовета Алейского района 
Алтайского края уведомляет:

- собственников невостребованных земельных долей, рас-
положенных на территории Алейского сельсовета Алейского 
района Алтайского края: Алексеев Евгений Юрьевич, Астахов 
Сергей Николаевич, Биляев Сергей Сергеевич, Близнюк 
Светлана Николаевна, Близнюк Сергей Алексеевич, Бобков 
Александр Николаевич, Боргард Александр Генрихович, Бурау 
Ида Ильинична, Валин Сергей Борисович, Ванюшкин Михаил 
Иванович, Вдовин Вячеслав Анатольевич, Волокина Дарья 
Тихоновна, Волокина Мария Тихоновна, Гаман Владимир 
Рудольфович, Гаман Елена Федоровна, Гестенбергер Александр 
Генрихович, Гестенбергер Оскар Генрихович, Гестенбергер 
Матрена Ивановна, Гестенбергер Лидия Эдуардовна, Горбунова 
Наталья Афанасьевна, Дубс Александр Генрихович, Емельянова 
Светлана Валерьевна, Емельянова Вера Александровна, 
Емельянова Алла Валерьевна, Енина Галина Ивановна, Енин 
Дмитрий Юрьевич, Енин Юрий Дмитриевич, Жигунов Федор 
Александрович, Иванова Надежда Ивановна, Ивонин Владимир 
Семенович, Кадушкин Олег Александрович, Ковылин Юрий 
Алексеевич, Козлова Лариса Александровна, Коломина Людмила 
Васильевна, Косилов Валерий Алексеевич, Куних Марта 
Августовна, Курдомасова Тамара Прокопьевна, Курдамасов 
Александр Иванович, Литвинов Геннадий Васильевич, Лукин 
Геннадий Александрович, Резинкина Екатерина Дмитриевна, 
Рогальская Матрена Михайловна, Рогальский Рудольф 
Яковлевич, Рудковский Александр Гербертович, Сафронова 
Татьяна Алексеевна, Серго Александр Иванович, Скорнякова 
Зоя Александровна, Стариков Николай Иванович, Титова 
Наталья Ильинична, Токарь Людмила Владимировна, Тонян 
Рубик Мамиконович, Торопов Владимир Иванович, Филина 
Нина Ивановна, Фоленвейдер Эрнст Фридобертович, Цанг 
Александр Адольфович, Цанг Александр Владимирович, Цанг 
Валентина Михайловна, Цанг Владимир Давыдович, Чекмарев 
Иван Петрович, Шумаков Евгений Васильевич, Шипилова Анна 
Ивановна;

- возможных наследников умерших собственников невос-
требованных земельных долей, расположенных на терри-
тории Алейского сельсовета Алейского района Алтайского 
края: Авдеева Клавдия Петровна, Аторина Анна Иосифовна, 
Аторин Петр Николаевич, Байбасов Дисимбек, Барышникова 
Анна Петровна, Башмакова Анна Алексеевна, Беккер Ольга 

Петровна. Бочарова Пелагея Алексеевна, Бугрова Татьяна 
Николаевна, Бучинский Бронислав Карлович, Бычкова Надежда 
Федоровна, Верещагин Николай Владимирович, Витченко 
Николай Иванович, Гаман Каролина Яковлевна, Гебгардт 
Николай Христианович, Горнинг Леонид Рейнгольдович, 
Госсельбах Мария Давыдовна, Гречишникова Анна Дмитриевна, 
Даренских Лидия Христиановна, Демиденко Надежда 
Абрамовна, Дрейфельд Эмма Федоровна, Дручинина Наталья 
Ивановна, Замятина Фекла Митрофановна, Зеленовская 
Евдокия Дмитриевна, Игнатьева Мария Павловна, Иоган Эрна 
Федоровна, Иохим Нина Адольфовна, Иохим Гуго Федорович, 
Капичникова Римма Акимовна, Капустина Фекла Ивановна, 
Карпенко Александра Калиновна, Кельм Нина Ивановна, Киреев 
Михаил Александрович, Ковтун Надежда Дмитриевна, Ковшова 
Валентина Кирилловна, Ковылина Елизавета Лукьяновна, 
Ковылин Алексей Тимофеевич, Ковылин Виталий Тимофеевич, 
Крум Софья Андреевна, Кудашова Анна Ефимовна, Мальцева 
Екатерина Николаевна, Машкин Николай Алексеевич, Микляев 
Олег Николаевич, Михеева Лукерья Митрофановна, Новикова 
Мария Федоровна, Новоковский Петр Яковлевич, Носкова 
Мария Карповна, Оленбенрг Метта Августовна, Орлова Анна 
Васильевна, Пожарская Татьяна Александровна, Поздняков 
Иван Васильевич, Покидова Ирина Анатольевна, Похилько 
Николай Петрович, Радионов Дмитрий Алексеевич, Радзевил 
Надежда Петровна, Радзевил Роман Тарасович, Сергеева 
Наталья Федоровна, Сердцев Георгий Михайлович, Солнышко 
Борис Трофимович, Темникова Зоя Федотовна, Тимофеев 
Степан Федорович, Токарева Татьяна Семеновна, Трапп Ирма 
Эдуардовна, Ткаченко Тамара Ивановна, Трухин Валентин 
Егорович, Хусаинов Рашид Ивасович, Целевич Ирма Марковна, 
Чупин Иван Сергеевич, Швенк Эмма Фридриховна, Шестаков 
Виктор Николаевич, Шнайдер Эльза Генриховна, Шопина 
Елена Федосеевна, Шумакова Александра Яковлевна, Шумаков 
Геннадий Дмитриевич, Ямкина Александра Павловна, Яковлев 
Алексей Михайлович о том, что по истечении четырех месяцев 
со дня опубликования данного извещения будет утвержден спи-
сок невостребованных земельных долей для обращения в суд 
с требованием о признании права муниципальной собственно-
сти на земельные доли. Собственники земельных долей или их 
наследники могут в течение указанного срока воспользоваться 
своими правами, направив письменное уведомление в админи-
страцию Алейского сельсовета по адресу: 658109, Алтайский 
край, Алейский район, п. Алейский, ул. Советская, д. 1, тел. 8 
(385-53) 42-2-18.

ООО «Агрофирма 
«Черемновская»

 ЗАКЛЮЧАЕТ 
ДОГОВОРА 

с автогрузоперевозчиками 
всех форм собственности 

на перевозку урожая 
сахарной свеклы 

в Тальменском районе.

Обращаться по тел.: 
8 (385-81) 33-9-67, 

8-962-797-5859, 8-962-805-7826.

Специализированный реги-
стратор ЗАО «Сибирская ре-
гистрационная компания» в 
связи с открытием филиала 
в г. Барнауле примет на ра-
боту  специалиста по веде-
нию реестра.  Требования: 
высшее образование, квали-
фикационный аттестат ФСФР 
серии 3.0, опыт работы на фи-
нансовом рынке.

Тел. (3843) 74-91-39, 
e-mail: company@zao-srk.ru.

Двигатель для ракетоносца
Омское моторостроительное объединение имени Ба-

ранова подписало предварительное соглашение с Самар-
ским авиадвигателестроительным заводом об изготовле-
нии комплектующих для сверхзвукового стратегического 
бомбардировщика-ракетоносца Ту-160. 

На сибирском предприятии будут собирать ряд ответ-
ственных узлов и агрегатов. 

Первый НК-32 планируется собрать к 2013 году. К 2020 
году будет выпущено несколько десятков подобных двига-
телей.

Серебро из воздуха
Специалисты Новосибирского института геологии и ми-

нералогии СО РАН разработали методику, позволяющую 
обнаруживать серебряную руду  в горных породах по испа-
рениям ртути, которая часто соседствует с этим элементом 
в природных минеральных образованиях.  

Для этого применяется газортутный анализатор, с помо-
щью которого по взятым пробам воздуха непосредственно в 
полевых условиях можно быстро определить концентрацию 
газообразной ртути, а далее на основе геолого-структурного 
анализа выявить и наличие серебряной руды. 

В 2011 году этой методикой заинтересовалась геологиче-
ская служба серебряного месторождения «Имитер» из Ма-
рокко и пригласила новосибирских ученых провести иссле-
дования окрестностей этого богатейшего месторождения 
мира, где еще с 8 по 13 век древние рудокопы вручную до-
бывали драгоценный металл. 

Намеченная на октябрь этого года сибирская экспедиция 
в Африку, по мнению принимающей стороны, поможет им 
открыть новые залежи марокканского серебра.

Жилье для сирот
В Томске готовы не только покупать, но и строить жи-

лье для детей-сирот, сообщили в комитете по информаци-
онной политике администрации города. Сегодня в первоо-
чередном городском списке на получение жилья числится  
150 детей-сирот, а областной реестр насчитывает 850 та-
ких получателей.

Закон устанавливает жесткие требования и к  жилью, 
которое закупается для сирот. Это должна быть не доля, 
а именно отдельное благоустроенное помещение площа-
дью не меньше 17 кв. м. "Фактически на строительном рын-
ке сегодня нет такого малометражного жилья, - подчеркнул 
вице-мэр Томска по социальной политике Алексей Баланов-
ский. – Из 15 объявленных в этом году аукционов шесть не 
состоялись как раз из-за отсутствия предложений".

Чтобы зайти в долевое строительство, нужно изменить 
целевое назначение денег, которые выделяются на покуп-
ку таких квартир. "Но именно этот вариант остаётся одним 
из самых вероятных, - убежден Алексей Балановский. – До-
статочно внести изменения в 188-й областной закон и раз-
решить муниципалитетам не только приобретать, но и стро-
ить жильё для сирот".

Полковник попал в аварию
В Кемеровской области начальник регионального 

УГИБДД Юрий Мовшин на своем Land Cruiser Prado стол-
кнулся с автомобилем «ВАЗ-2114». В результате водитель 
«Жигулей» погиб. 

Как сообщили в областном управлении следственного ко-
митета, инцидент произошел на участке автодороги Кеме-
рово - Яшкино. «В результате ДТП водитель "ВАЗ-2114" по-
гиб на месте, Юрий Мовшин был госпитализирован с трав-
мами различной степени тяжести... По предварительным 
данным, водитель "Жигулей" выехал на встречную полосу 
движения», — говорится в сообщении. Следствие прово-
дит проверку, выясняются все обстоятельства произошед-
шего. По результатам проверки будет принято процессу-
альное решение.

«Указкой» по самолету
В Красноярском крае задержан житель поселка Еловая, 

пытавшийся лазерной указкой ослепить экипаж грузового 
самолета Ил-76. 

Как сообщили в региональном ГУВД, у 21-летнего без-
работного изъята лазерная указка с дальностью действия 
6 км. Задержанный признался, что направил луч на само-
лет с одной из сопок, прилегающих к аэропорту, из хули-
ганских побуждений, находясь в состоянии алкогольного 
опьянения.

Решается вопрос о привлечении молодого человека к ад-
министративной ответственности.

По материалам информагентств подготовил 
Константин СОМОВ.

КОММУНАЛЬНАЯ СРЕДА

Извещение
На основании закона РФ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначе-

ния» от 27.07.2002 г. № 101-ФЗ я, гражданин РФ Финк Дмитрий Генрихович, соб-
ственник земельной доли ЗАО «Рыбинское» Каменского района, в земельном 
участке с кадастровым номером 22:17:0:34, извещаю оставшихся участников до-
левой собственности о выделении земельного участка в счет своей доли на землях 
сельскохозяйственного назначения общей продуктивной площадью 408 б/га, рас-
положенного на сенокосно-оборотном участке № 8с, пастбищеоборотном участке 
№ 6г Комсомольского отделения и сенокосно-оборотном участке № 6с,  пастбище-
оборотном участке № 7г Самарского отделения, для ведения личного подсобного 
хозяйства. Заказчик кадастровых работ: Пермякова Лариса Васильевна (658703, 
Алтайский край, г. Камень-на-Оби, Каменская в/ч 03025). Кадастровый инженер: 
Чередов Евгений Александрович (658760, Алтайский край, с. Панкрушиха, ул. Мира, 
8). Ознакомиться с проектом межевания земельного участка, а также представить 
обоснованные возражения можно в течение 30 дней с даты опубликования извеще-
ния по адресу: Алтайский край, г. Камень-на-Оби, ул. Громова, 6-д, каб. № 2.

Изменения
к извещениям, опубликованным в газете «Алтайская правда», № 117-118 от 28 
апреля 2011 г. и № 186-187 от 25 июня 2011 г.

Дополнить словами: «кадастровым инженером ООО «Земля» Голяковым 
Александром Владимировичем (тел. 8-906-940-1897, адрес электронной почты: 
e-mail: golyakova i@mail.ru) подготовлен проект межевания земельного участка, с ка-
дастровым номером 22:44:060011:64, в административных границах Карабинского 
сельсовета Солтонского района. Заказчиком является ООО  «Агрофирма «Нива»» 
Солтонского района, тел. 8 (385-33) 24-3-40. С проектом можно ознакомиться по 
адресу: Солтонский район, с. Солтон, ул. Молодежная, д. 26, ООО «Земля».

 Возражения направлять в течение 30 дней после публикации изменения Голякову 
А.В. и в ФБУ «Кадастровая палата» с. Солтон, ул. Молодежная, д. 26.

КРАСОТА  

Не по 
обыкновению

Как бы привычно 
ни смотрелись подго-
товительные тради-
ции (цифры, монито-
ринги и прочее там), 
каждый новый пред-
зимний период отли-
чается от прежнего. 
Словно человеческие 
руки. С виду одинако-
вые и пальцы те же, 
но отпечатки-то раз-
ные. Начну с нелюби-
мых многими цифр.

Во-первых, 10-про-
центное увеличение 
финансирования под-
готовки вовсе не озна-
чает рост топливоза-
тратности. Несколь-
ко сезонов подряд ре-
гион закупает меньше 
угля для коммунальной тепло-
энергетики. 

Судите сами: 2009-й - 1млн. 
240 тыс. тонн, 2010-й - 1млн. 138 
тыс., 2011-й - предполагает к ис-
пользованию немногим более 
1 млн. 111 тыс. Точная эконо-
мия к 2010 году – 26 тыс. т. Та-
ков результат той самой модер-
низации и реконструкции обо-
рудования теплоснабжающих 
предприятий. Например, в про-
шлом году заменили 258 котлов, 
в этом – планируют 268. Ко все-
му заметную роль в топливном 
сбережении играет и газифика-
ция котельных.

По данным Николая Цели-
щева, из общего угольного объ-
ема бюджетная сфера долж-
на получить 437 тыс. т, жилищ-
ный фонд - 525 тыс. Основной 
поставщик - «Кузбассразрез-
уголь». С ним заключены му-
ниципальные контракты и до-
говоры поставки более чем на 
1,5 млрд. руб. Кроме того, нуж-
но заготовить краевой резерв в 
43 тыс. т. И стоить это будет еще 
почти 75 млн. руб. 

Долговой вопрос
Как ни печально, но демон-

страцию цифр я завершить пока 
не могу и на очереди самая, так 
сказать, непрезентабельная их 
часть – по задолженности му-
ниципалитетов за потреблен-
ные энергоресурсы.

Вот лишь наиболее показа-
тельные представители списка. 
Камень-на-Оби - 39 млн. руб., 
Змеиногорский район - 15,8 
млн., Локтевский - 11,6, Слав-
городский и Советский – по 7,4, 
Шипуновский - 4,1. Правда, его 
(долга) погашение находится на 
постоянном контроле у краевых 
властей. И это легко проверить 
в сравнении (см. выкладки в 
«АП» № 245-246 от 13 августа). 
Допустим, за июль просрочка 
коммунальных предприятий за 
электроэнергию сократилась 

на 7%. Однако она продолжает 
иметь место и составляет 106,1 
млн. руб.

О чем это говорит? Только об 
одном: от какой-либо жалости 
энергетики давно избавились и 
деньги считать умеют. А потому 
просто отрубают котельные от 
электричества. К примеру, бар-
наульский квартал, где прожи-
вает ваш покорный слуга, про-
сидел без горячей воды полто-
ра месяца, не считая дней, поло-
женных на ремонт-опрессовку 
местной системы. Впрочем, на 
моих квартирных кранах свет 
клином не сошелся. 

По данным же краевого 
ЖКХ, на конец августа по ре-
гиону в отключенном состоя-
нии пребывали 245 теплоисточ-
ников. Наибольшее их число 
приходилось на тот же Камень. 
Плюс к нему на Калманский, 
Краснощековский, Мамонтов-
ский, Локтевский и Романов-
ский районы.  О том, что это по-
рождает заморочки с ремонта-
ми, я говорить не стану – и так 
понятно.
Ответственность

Впрочем, не могу не отме-
тить, что в упомянутом Рома-
новском районе ремонтные тем-
пы остаются на хорошем уровне 
(несмотря на долги). Возмож-

Вадим ИСАЕВ
Подготовка к зиме

Жар «страстей» 
Объекты ЖКХ края 

и предстоящий 
отопительный сезон не ломит

Начальник крайуправления по ЖКХ Николай Целищев 
провел заседание очередной коллегии с участием 

представителей муниципалитетов. Тема основной повестки 
дня все та же: достойная встреча холодов. По сравнению с 
прошлым периодом денег на подготовку к сезону затратят 

больше на 10%. А всего 1 млрд. 42 млн. руб.
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но, и благодаря умению властей 
грамотно маневрировать. Так-
же неплохие показатели видны 
в отчетности коммуналки Бар-
наула, Бийска, Заринска, в Ал-
тайском, Бурлинском, Егорьев-

ском, Красногорском, 
Кулундинском, Ми-
хайловском, Петро-
павловском и некото-
рых других районах.

В общем, как и 
обычно, подготови-
тельный процесс де-
лит муниципалов на 
«плохих и хороших». 
Правильнее сказать, 
на поспешающих и 
неторопливых. Пер-
вым скажут «спаси-
бо» благодарные зем-
ляки. Вторым…

Управлением края 
по ЖКХ совместно с 
Главным управлением 
внутренних дел по Ал-
тайскому краю прове-
дена работа с руковод-
ством муниципальных 
образований по нару-
шениям в коммуналь-

ной сфере. И это я считаю тре-
тьей заметной особенностью 
предзимнего периода.

Итак, в-третьих. Отныне су-
ществует отдельный список тех 
городов и весей, от жителей 
которых поступало наиболь-
шее число обращений и жалоб. 
Уточню: на протяжении трех по-
следних отопительных сезонов. 
Таким образом, в зоне особого 
внимания оказались Камень-на-
Оби, Завьяловский, Змеиногор-
ский, Локтевский, Романовский 
и Славгородский районы.

В частности, за нецелевое ис-
пользование бюджетных средств, 
хищение угля, предоставление 
некачественных услуг жителям 
села Славгородское Славгород-
ского района и за ситуацию, свя-
занную с аварией, некоторые 
должностные лица понесли ре-
альные наказания. Освобожде-
ны от занимаемой должности 
директор теплоснабжающего 
предприятия «Славгородский 
коммунальщик», председатель 
комитета по ЖКХ районной ад-
министрации, ее глава и началь-
ник отдела по делам ГО и ЧС. Из 
других мест лишились своих по-
стов главы администраций Лок-
тевского и Змеиногорского рай-
онов. А Каменская гордума при-
няла отставку мэра.

Кстати
Цифры и факты

 Показатели готовности объектов ЖКХ к зиме (на вторую по-
ловину августа): котельные – 65%, теплосети – 76, водопроводы – 
73. Освоено средств – 57%. Показатели - на уровне прошлого года.

 Контроль качества поставляемого угля проводится регулярно 
аккредитованными и имеющими лицензии лабораториями по заяв-
кам теплоснабжающих организаций, муниципальных образований.

 Довольно сложной остается ситуация с заключением 
долгосрочных договоров аренды тепловых объектов в рамках 
государственно-частного партнерства. Передача муниципального 
имущества коммунального назначения субъектам малого и среднего 
предпринимательства на срок до 11 месяцев (это именно короткий 
вариант) осуществляется на территориях 592 муниципалитетов. 
Кстати, на данную тему поговорим в ближайших номерах «АП».

Наталья СОХАРЕВА (фото автора)
Репортаж

Белоснежное дефиле 
4 сентября в Барнауле 4 сентября в Барнауле 
в театре музкомедии в театре музкомедии 
прошел большой прошел большой 
праздник свадебной праздник свадебной 
моды моды 
Осень - пора свадеб, а какая 

же невеста без особого – 
подвенечного  платья. И 

пусть этот наряд живет всего 
один день, многие девушки 

выбирают его чуть ли не 
целый год. Посмотреть, 

что сегодня в моде,  дамы 
смогли на большом белом 

дефиле. Его в честь 15-летия 
организовал барнаульский 

свадебный салон «Фея».     

Темный зал осветили  цвет-
ные прожекторы, но мне ка-
жется, светло было еще и от 
горящих девичьих глаз. Труд-
но передать, с каким упоени-
ем, с какими мечтательными 
вздохами зрительницы смо-
трели на сцену. А  там одна 
за другой появлялись прин-
цессы (девушки из модель-
ного агентства «Стиль») в 
белоснежных, сверкающих 
и манящих подвенечных 
нарядах. Многие девушки 
пришли на показ со своими 
женихами. 22-летняя очаро-
вательная Светлана крепко-
крепко держит своего буду-
щего мужа за руку и нежно-
нежно нашептывает ему на 
ушко: «Хочу, хочу, хочу та-
кое». Парень вздыхает: «Так 
ведь мы почти такое же и ме-
рили». На что девушка кача-
ет головой: «Ничего ты не 
понимаешь: там складочки 
были другие!» 

Елена Заботина, продавец-
консультант одного крупно-
го в городе свадебного сало-
на, говорит: 

- Сегодня в Барнауле бо-
лее 50 свадебных салонов, 
так что у невест огромный 
выбор. Наши девушки в сво-
их желаниях не отстают не 
только от столичных, но даже 
от зарубежных! Весной после 
свадьбы английского прин-
ца у нас каждая вторая кли-
ентка просила платье тако-

Справка «АП»

В Барнауле цена самого скромного свадебного платья от 5 000 рублей, а самый шикарный 
наряд (с выделкой ручной работы)  доходит до 200 000 рублей. 

го же фасона и отделки, как 
у королевской невесты Кейт 
Миддлтон: с огромным шлей-
фом и с кружевами. Для не-
вест сейчас бесчисленное ко-
личество аксессуаров: напри-
мер, только фаты в любом са-
лоне более ста видов. 

В показе приняли участие 
не только профессиональ-
ные модели, но и девушки с 
нестандартными фигурами: 
от 50 до 60 размера. Кстати, 
«пышки» собрали больше все-
го аплодисментов. Моделье-
ры говорят так: «Свадебное 
платье -  мистический наряд: 
если обычный белый костюм 
всегда полнит, то белоснеж-
ное подвенечное, напротив, 
идеально подчеркивает фи-
гуру и превращает любую де-
вушку в принцессу. 

После дефиле в холле те-
атра открылась выставка-
продажа свадебных платьев 
и аксессуаров.

На показе «Алтайская правда» опро-
сила модельеров, а также продавцов-
консультантов самых крупных в городе сва-
дебных салонов и узнала последние тенден-
ции свадебной моды. Итак, невесты, запоми-
найте! 

Кружева 
Кружевные платья и аксессуары стали «пи-

ском» моды еще весной 2011 года. (После ко-
ролевской свадьбы Кейт Миддлтон!). Осенью 
особенно хорошо смотрятся изящные и неж-
ные кружевные накидки. Они добавят шика 
даже самому простому белому платью.   

Атлас 
Если выбирать материал для платья 

осень-2011, то все модельеры и дизайнеры 
единогласно предлагают атлас. Причем чи-
сто белого (а не бежевого или розового!) цве-

та. Сияние атласа очень удачно  подчеркнет 
драпировка, она сейчас тоже в моде. 

Мини 
Не отпускает своих позиций свадебное 

мини-платье. Силуэты – свободные, прита-
ленные, с пышной юбкой, кружевом, цве-
тами, яркими поясами. Главное правило – к 
короткому платью обязательно эффектные 
светлые туфли или сапожки. 

Сердце
Тема сердца так подходит влюбленным, 

а вырез в форме сердца украсит свадебное 
платье. Он удачно подчеркивает линию гру-
ди, придает наряду женственность и сексу-
альность! Еще один плюс – сердечный вы-
рез подходит практически к любому фасону: 
и для платья-русалка, и для пышного, и для 
греческого (с завышенной талией). 

Невестам на заметку 

Сибирь

Дефиле "пышек" собрало больше всего аплодисментов. Атласная ткань и пышная юбка превращают 
любую девушку в королеву.

Из моды не выходят короткие 
свадебные платья.



4 № 270 • 7 сентября 2011 г.

УЧРЕДИТЕЛИ: краевое Законодательное Собрание, 
администрация Алтайского края и краевое государственное 
унитарное предприятие газета “Алтайская правда”

АДРЕС РЕДАКЦИИ И ИЗДАТЕЛЯ: 656049, г.Барнаул, ул.Короленко, 105.
Телефоны: 35-46-85 - приемная, отдел рекламы - 63-34-78, 63-44-30
(факс), Е-mail: reklama@ap.altai.ru, 633-717 - отд. распространения, 
63-34-67 - отдел новостей. Е-mail: mail@ap.altai.ru. Адрес в Интернете: 
www.ap22.ru Наш расчетный счет: Алтайское отделение № 8644 Сбербанка 
России, г. Барнаул, р/с 40602810502000000013, к/с 30101810200000000604, 
БИК 040173604, ИНН 2225003653, КПП 222501001

Редакция может публиковать статьи в порядке обсуждения, не разделяя 
точку зрения автора. За содержание рекламных материалов ответствен-
ность несут рекламодатели. Авторы опубликованных материалов несут пол-
ную ответственность за точность приведенных фактов, цитат, экономико-
статистических данных, собственных имен, географических названий и прочих сведений. 
Письма, рукописи, фотоснимки, рисунки не рецензируются и не возвращаются. Материа-
лы с пометкой "Реклама", "На правах рекламы" публикуются на коммерческой основе. За 
типографский брак ответственность несет ОАО ИПП "Алтай". Набор, верстка и другие 
предпечатные работы сделаны в компьютерно-издательском центре редакции.

Газета зарегистрирована Сибирским окружным межрегиональным территориальным управлением Министерства РФ по делам печати, 
телерадиовещания и средств массовых коммуникаций. Свидетельство о регистрации № ПИ 12-1311 от 25 июля 2002 г.

НАБОР, ВЕРСТКА, ФОТОВЫВОД
В КОМПЬЮТЕРНО-ИЗДАТЕЛЬСКОМ 

ЦЕНТРЕ РЕДАКЦИИ
Сдано в печать - в 15.00

Выход по графику - 17.30.

Индекс 50300. 

ТИРАЖ 37532 экз.
Газета выходит во вторник, среду, 

четверг, пятницу (тройной 
номер), субботу.

Отпечатана в ОАО «Издательско-
полиграфическое предприятие 

«Алтай» (656043, г.Барнаул,
ул. Короленко, 105) на бумаге 

ОАО «Соликамскбумпром».
Заказ № 984.

КУЛУНДА  -  Н.И.Гуртенко  -  (8-385-66) 22-4-63; 

КАМЕНЬ-НА-ОБИ  -  Н.Н. Исаева - (8-385-84) 22-2-65;

КЫТМАНОВО  - О.А.Родионова - (8-385-90) 22-4-27;

Если вы не успели подписаться, спрашивайте в киосках “Роспечати”,
в киосках "Лига Пресс" или в отделениях почтовой связи.

ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ «АЛТАЙСКОЙ ПРАВДЫ»: 

В следующем номере "АП"

ПОСПЕЛИХА  -  Ю.С.Савельев  -  (8-385-56) 22-2-92; 

СЛАВГОРОД  - М.Д.Алексенко - (8-385-68) 5-28-45. 

Куда пойти, 
что посмотреть 
в выходные

Николаевка: 
год спустя

Главный редактор А. Ф. КОЗЛОВ.
Редакционная коллегия: 
А.С. АСТАПОВ, 
А.С. ГЕРАСИМОВ (зам. главного редактора), 
Е.Н. ЖУКОВА (ответственный секретарь),
В. А. СИНОЛИЦ (первый зам. главного редактора).

ВСЯ ПРОДУКЦИЯ СЕРТИФИЦИРОВАНА

Уточнение
В газете «Алтайская правда», 

№ 31-32 от 7 февраля 2008 г. было 
опубликовано уточнение к извещению, 
опубликованному в газете «Алтайская 
правда», № 307 от 16 октября 2007 г., 
данному дольщиками бывшего совхо-
за «Ребрихинский» Ребрихинского 
района.

Следует заменить фамилии дольщи-
ков: Беляев Н.И., Беляева Т.И. на фа-
милии: Синева М.Н., Судаков А.М.

Возражение
на изменение к извещению, опублико-
ванному в газете «Алтайская правда» 
№ 238 от 9.08.2011 г.

Мы, Штеркель Г.Г., Фишер Л.В., 
Штеркель Г.И., дольщики бывшего кол-
хоза «им. Калинина» Ребрихинского 
района, возражаем против выделе-
ния земельного участка на рабочем 
участке № 119/1 площадью 85,6 га, т. 
к. нами в газете «Алтайская правда», 
№ 115 от 26.04.2011 г. и № 63-64 от 
12.03.2011 г., уже размещены изве-
щения о намерении выделить земель-
ные участки на рабочем участке № 119 
бывшего колхоза «им. Калинина».

Кадастровым инженером Голяковым 
А.В. (тел. 8-906-940-1897, e-mail: 
golyakova i@mail.ru) подготовлен 
проект межевания земельных участ-
ков бывшего ТОО «Макарьевское» 
Солтонского района. Заказчиком 
является Автайкин Н.И. (тел. 8-963-
506-3422 ,  адрес: с. Излап, ул. 
Центральная, д. 22). Исходный земель-
ный участок находится в Солтонском 
районе, в административных грани-
цах Макарьевского сельсовета, в 3,2 
км на юго-восток от п. тр. Поперешка, 
кадастровый номер 22:44:0:24. С про-
ектом можно ознакомиться с момента 
опубликования извещения по адресу: 
с. Солтон, ул. Молодежная, 26 (ООО 
«Земля»). Обоснованные возраже-
ния направлять в течение 30 дней с 
момента опубликования по адресу: с. 
Солтон, ул. Молодежная, 26, в ООО 
«Земля» и в ФБУ «ЗКП» межрайон-
ный отдел № 2.

Изменение
к извещению, опубликованному в га-
зете «Алтайская правда», № 84 от 31 
марта 2011 года, данному дольщика-
ми бывшего СПК колхоз «Прогресс» 
Каменского района Алтайского 
края.

Вместо Аноденко Р.А. читать: «Богер 
В.А.», далее по тексту.

Поправка
к уведомлению, опубликованному в «Алтайской правде» № 273-274 от 4.09.2010 г., 
данному дольщиками СПК «Тоурак» Алтайского района.

Вместо слов: «…с. Таурак…» читать: «…с. Тоурак…», далее без изменений.

Изменение
к извещению, опубликованному в га-
зете «Алтайская правда», № 257 от 
25.08.2011 г. (Троицкий район).

Пункт 6 считать недействительным.

Извещение
В соответствии с Федеральным за-

коном от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об 
обороте земель сельскохозяйствен-
ного назначения» администрация 
Краснопартизанского сельсовета 
Алейского района Алтайского края 
уведомляет:

- собственников невостребованных зе-
мельных долей, расположенных на тер-
ритории Краснопартизанского сельсо-
вета Алейского района Алтайского края: 
Дуленцева Вера Ивановна, Левицкая 
Ирина Петровна, Леухин Александр 
Петрович, Леухина Пера Арнольдовна, 
Мазуров Михаил Александрович, 
Миронченко Евгений Владимирович, 
Тищенко Наталья Ивановна, Тищенко 
Александр Семенович,  Узенгер 
Владимир Романович;

- возможных наследников умерших 

собственников невостребованных зе-
мельных долей, расположенных на тер-
ритории Краснопартизанского сельсове-
та Алейского района Алтайского края: 
Яцевич Дмитрий Францевич о том, что 
по истечении четырех месяцев со дня 
опубликования данного извещения бу-
дет утвержден список невостребован-
ных земельных долей для обращения 
в суд с требованием о признании пра-
ва муниципальной собственности на зе-
мельные доли. Собственники земель-
ных долей или их наследники могут в 
течение указанного срока воспользо-
ваться своими правами, направив пись-
менное уведомление в администрацию 
Краснопартизанского сельсовета по адре-
су: 658127, Алтайский край, Алейский рай-
он, п. Бориха, ул. Центральная, д. 4, тел. 8 
(385-53) 33-3-95.

ИЗВЕЩЕНИЕ
На основании закона РФ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» 

от 24.07.2002 г. №  101-ФЗ мы, собственники земельных долей СПК «Центральное» 
Крутихинского района в земельном участке с кадастровым номером 22:22:0:8, 
граждане РФ Баева А.М. (850 б/га), Волкова А.Н., Гомзякова Е.Ф. (850 б/га), Гомзяков 
Г.А., Гудимов А.И. (141,6 б/га), Гудимова Г.Д. (141,6 б\га), Гудимов В.И. (566,8 б/
га), Коростелева В.В., Шевченко Г.В., Постнова Е.А., Подшивайлов Н.М. (850 б/га), 
Старкова Г.С., Старкова Л.В. (283,3 б/га), Сорокина И.В., Старкова А.Е., Стребкова 
Е.А., Яблонская В.П., извещаем оставшихся участников долевой собственности о 
выделении земельного участка в счет своих долей на землях сельскохозяйствен-
ного назначения общей продуктивной площадью 7933,3 б/га, примерно в 3900 м 
на север от с. Волчно-Бурла, для сельскохозяйственного производства. Заказчик 
кадастровых работ: ИП глава КФХ Зеленов С.А. (658747, Крутихинский район, с. 
Волчно-Бурла, ул. Садовая, д. 22, тел. 8-962-815-3682). Кадастровый инженер: 
Половникова Алена Евгеньевна  (656023, г.Барнаул, а/я 306, адрес электронной по-
чты: duz_1973@mail.ru, тел. 8 (3852) 63-06-12). Ознакомиться с проектом межева-
ния земельного участка, а также представить обоснованные возражения можно в 
течение 30 дней от даты опубликования извещения по адресу заказчика кадастро-
вых работ и кадастрового инженера. 

ИЗВЕЩЕНИЕ
На основании закона РФ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» 

от 24.07.2002 г. №  101-ФЗ мы, собственники земельных долей СПК «Центральное» 
Крутихинского района, в земельном участке с кадастровым номером 22:22:0:8, 
граждане РФ Фирсова Т.Л. (850 б/га), Паньшина В.И., Ангилевко З.В., Ангилевко А.А., 
Архипкина В.В., Афанасьева И.П., Баев А.В., Бутенко А.Д., Денисов В.В., Давыденко 
А.М., Давыденко Г.Д., Давыденко Н.М., Зеленов А.А., Климонтов С.И., Кортомышева 
Г.П., Кошелева Т.Н. (212,5 б/га), Кошелева Л.Н. (212,5 б/га), Кунов Андрей С., Кунов 
Алексей С., Куцев Г.И., Максимовская А.М., Некрасов А.И., Паньшин А.Г., Паньшин 
В.В., Понамарев А.Н., Семежонова П.В., Сосновский М.С., Угарова М.П., Яблонская 
М.М., Яблонский Н.Н., Яблонский О.Н., Яблонская Т.С., извещаем оставшихся участ-
ников долевой собственности о выделении земельного участка в счет своих долей 
на землях сельскохозяйственного назначения общей продуктивной площадью 13600 
б/га, примерно в 5200 м на север от с. Волчно-Бурла, для сельскохозяйственного 
производства. Заказчик кадастровых работ: ИП глава КФХ Зеленов С.А. (658747, 
Крутихинский район, с. Волчно-Бурла, ул. Садовая, д. 22, тел. 8-962-815-3682). 
Кадастровый инженер: Половникова Алена Евгеньевна  (656023, г. Барнаул, а/я 306, 
адрес электронной почты: duz_1973@mail.ru, тел. 8 (3852) 63-06-12). Ознакомиться 
с проектом межевания земельного участка, а также представить обоснованные воз-
ражения можно в течение 30 дней от даты опубликования извещения по адресу за-
казчика кадастровых работ и кадастрового инженера.

Извещение
На основании закона РФ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» 

от 24.07.2002 г. № 101-ФЗ мы, собственники земельных долей КХ «Березовское» 
Краснощековского района, в земельном участке с кадастровым номером 
22:21:010005:20, граждане РФ Коротоножкина Л.П., Дробышева Н.А., Семыкин 
В.Д., Коротоножкин Н.И., Миненкова М.Ф.. Тютюнник З.А., Тютюнник П.И., Березина 
В.П. (928 б/га), Ом Р.М., Семыкин И.Р. (928 б/га), Соклаков П.И., Кудрявцева В.Д. 
(309,3 б/га), Харламова Н.И. (309,2 б/га), извещаем оставшихся участников доле-
вой собственности о выделении земельного участка в счет своих долей на землях 
сельскохозяйственного назначения общей продуктивной площадью 6650,5 б/га, 
примерно в 5700 м на восток от с. Березовка, для сельскохозяйственного произ-
водства. Заказчик кадастровых работ: ООО «Алт-Агро» (658345, Алтайский край, 
Краснощековский район, с. Березовка, ул. Центральная, д. 144, тел. 68-52-35). 
Кадастровый инженер: Зинченко Дмитрий Юрьевич (656023, г. Барнаул, а/я 306, 
адрес электронной почты: duz_1973@mail.ru, тел. 8 (3852) 63-06-12). Ознакомиться 
с проектом межевания земельного участка, а также представить обоснованные воз-
ражения можно в течение 30 дней от даты опубликования извещения по адресу за-
казчика кадастровых работ и кадастрового инженера.

Судебно-экспертное негосударствен-
ное учреждение Сибирского федераль-
ного округа Независимая аналитиче-
ская лаборатория (Судебно-экспертное 
учреждение СФО НАЛ) принимает заявки 
на выполнение всех видов работ по произ-
водственному экологическому контролю:

 В области определения химиче-
ского состава:

- воды (сточной, природной подземной и 
поверхностной);

- почвы, донных отложений;
- отходов производства и потребления;
- промвыбросов в атмосферу;
- параметров газопылевых потоков;
- атмосферного воздуха;
- атмосферных осадков.

 В области определения химиче-
ских и физических факторов: селитеб-
ной территории, производственной (ра-
бочей) среды.

 В области подтверждения соответ-
ствия: бензинов автомобильных, дизель-
ного топлива, углей, мазута.

 Токсикологический анализ мето-
дом биотестирования: воды, почвы, от-
ходов производства.

 Анализ арбитражных проб.
Судебно-экспертное учреждение 

СФО НАЛ аккредитовано на техниче-
скую компетентность и независимость 
Федеральным агентством по техниче-
скому регулированию и метрологии.

Аттестат  аккредитации  РОСС 
RU.0001.518539.

Адрес лаборатории: 656037, 
г. Барнаул, пр. Ленина, 154/1.

Тел.: 500-895, 500-896, 500-899.

Изменение
к извещению, опубликованному в газе-
те «Алтайская правда» (2006 г.), данно-
му дольщиками ЗАО «60 лет ВЛКСМ» 
Усть-Калманского района.

Заменить фамилию Горбатовская 
М.Д. на Егорову С.Г.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕННОМ АУКЦИОНЕ
Управлением природных ресурсов и охраны окружающей среды 

29 августа 2011 г. проведен открытый аукцион на право заключения догово-
ра водопользования для использования участка акватории водного объекта 
- озеро Горькое Перешеечное Егорьевского района Алтайского края - в це-
лях организованной рекреации, сроком на 5 лет. Площадь используемой ак-
ватории водного объекта – 0,25 кв. м.

В соответствии с п. 52 глава VI «Правил проведения аукциона по приобрете-
нию права на заключение договора водопользования», утвержденных поста-
новлением Правительства РФ от 14.04.2007 г. № 230 «О договоре водополь-
зования, право на заключение которого приобретается на аукционе, и о про-
ведении аукциона» настоящий аукцион признается несостоявшимся по при-
чине участия в нем только одного участника - ООО «Стройтрэвел».

На основании п. 15 «Правил подготовки и заключения договора водополь-
зования, право на заключение которого приобретается на аукционе», утверж-
денных постановлением Правительства РФ от 14.04.2007 г. № 230 «О дого-
воре водопользования, право на заключение которого приобретается на аук-
ционе, и о проведении аукциона» право заключения договора водопользова-
ния передается ООО «Стройтрэвел».

Протокол рассмотрения заявок на участие в открытом аукционе размещен 
на официальном сайте http/ecoregion22.ru. Управления природных ресурсов 
и охраны окружающей среды Алтайского края.

В соответствии с п. 2 ст. 5, п. 8 ст. 
6, п. 12 ст. 6.1. Закона РФ № 3132-
1 от 26.06.1992 г. «О статусе судей 
в Российской Федерации», п. п. 3 п. 
2 ст. 19 ФЗ № 30-ФЗ от 14.03.2002 г. 
«Об органах судейского сообщества в 
Российской Федерации», квалифика-
ционная коллегия судей Алтайского 
края объявляет об открытии следую-
щих вакантных должностей:

- Алтайский краевой суд – судья;
- Новоалтайский городской суд – 

заместитель председателя суда;
- Железнодорожный районный 

суд г. Барнаула – 2 судьи;
- Октябрьский районный суд 

г. Барнаула – судья;
- Павловский районный суд – 

судья;
- судебный участок Бурлинского 

района – мировой судья;
- судебный участок Зонального 

района – мировой судья;
-  с у д е б н ы й  у ч а с т о к  №  3 

г. Новоалтайска – мировой судья.
Заявления от претендентов на ука-

занные должности и документы, уста-
новленные п. 6 ст. 5 Закона РФ «О ста-
тусе судей в Российской Федерации», 
принимаются ежедневно (в рабочие 
дни) с 8.00 до 17.00 час. по адресу: г. 
Барнаул, пр. Ленина,25, каб. 201.

Последний день приема заявлений 
и документов 23 сентября 2011 года 
до 17.00 час.

Справки по тел. 63-28-96.
О дне рассмотрения поступивших 

заявлений кандидатов будет сообще-
но дополнительно.

МЕЖСЕЗОНКА

ПАНОРАМА

– Михаил Юрьевич, доволь-
ны тем, как клуб провел лето в 
смысле преображения коман-
ды?

– В целом кадровую рабо-
ту оцениваю положительно. 
Удалось сохранить почти всех 
игроков основного состава. 
Очень приятно, что приняли 
решение остаться в команде 
Евгений Шатохин и Владимир 
Пронин, которых в середине 
августа приглашали в  недав-
но образованный БК «Ново-
сибирск». Им звонил знаме-
нитый Сергей Бабков (в своё 
время бийчанин был призёром 
чемпионатов мира и Европы, 
по завершении карьеры игрок 
возглавлял сборную России, 
сегодня является директором 
клуба БК «Новосибирск». – 
Прим. «АП»), обещал зарпла-
ту больше, чем у нас, но они 
всё-таки отказались. Хотя у 
обоих семьи живут в Ново-
сибирске и контракты с ними 
ещё не были подписаны. Кро-
ме того, Пронин в этом сезоне 
стал ещё и помощником тре-
нера. Единственное, что не 
входило в наши планы, – от-
ъезд основного разыгрываю-
щего Глеба Бейгельзимера (по 
семейным причинам самый 
ценный игрок прошлого сезо-
на в высшей лиге вернулся в 
родной Красноярск. – Прим. 
«АП»). Но и ему удалось най-
ти хорошую замену.

Евгений ЛИМАНСКИЙ, Евгений НАЛИМОВ (фото)
Баскетбол 

Выступить не хуже, чем год назад!
По плечу ли эта задача барнаульскому «АлтайБаскету»?

Завтра алтайская 
баскетбольная дружина 

начинает новый игровой 
сезон матчами на Кубок 

России. На предварительный 
этап, который пройдет с 8 

по 12 сентября в Тобольске, 
«АлтайБаскет» отправился 

в роли фаворита – после 
минувшего «серебряного» 

сезона в высшей лиге 
болельщики ждут от 

команды только побед! О 
том, насколько барнаульцы 

готовы подтвердить своё 
реноме, рассказал директор 

клуба Михаил Панфилов.

Календарь домашних игр 
«АлтайБаскета» в группе «А» 
высшей лиги чемпионата Рос-
сии: 

12-13 октября – «Планета-
Университет» (Ухта).

22-23 ноября – «Динамо» 
(Москва).

11-12 февраля – «Новоси-
бирск» (Новосибирск).

29 февраля – 1 марта – «Род-
ники» (Ижевск).

3-4 марта – «КАМиТ-
Университет» (Тверь).

23-24 марта – «Нефтехи-
мик» (Тобольск).

26-27 марта – «Старый Со-
боль» (Нижний Тагил).

Золотые руки
Алтайские спортсмены 
успешно выступили на 
XIV Всемирных играх 

полицейских и пожарных в 
Нью-Йорке.

Всемирные соревнова-
ния среди полицейских и 
пожарных проводятся раз в 
два года. В этом году их сто-
лицей стал Нью-Йорк, куда 
приехали более 15 000 атле-
тов силовых структур. На 
боксёрском ринге сотруд-
ники Главного управления 
МВД России по Алтайско-
му краю завоевали две меда-
ли. Мастер спорта по боксу, 
мастер спорта международ-
ного класса по кикбоксингу 
Алексей Филяков стал чем-
пионом, а мастер спорта по 
боксу Евгений Файнфельд – 
бронзовым призёром. 

Мастер спорта России 
международного класса 
по стилевому карате Алек-
сандр Суховерхов – сотруд-
ник регионального управле-
ния Федеральной службы по 
контролю за оборотом нар-
котиков России по Алтай-
скому краю – завоевал две 
бронзовые медали в разде-
лах карате и тхеквондо.

Сверкнул 
в Дэгу

Алтайский бегун 
Константин Свечкарь занял 

четвёртое место в эстафете 
4х400 метров на чемпионате 

мира по лёгкой атлетике в 
Южной Корее. 

Победу в мужской эста-
фете одержала сборная 
США, вторыми финиширо-
вали спортсмены из ЮАР. 
Российские бегуны, за кото-
рых на втором этапе бежал 
Константин Свечкарь, вели 
борьбу за третье место с ко-
мандой Ямайки, но в ито-
ге отстали на 0,12 секунды. 
Для Свечкаря чемпионат 
мира в Дэгу стал четвёртым 
в карьере.

Еще один алтайский лег-
коатлет – чемпион Евро-
пы среди молодёжи Сергей 
Шубенков, который впер-
вые выступал на мировом 
форуме, представлял стра-
ну в беге на 110 метров с ба-
рьерами. В предваритель-
ном забеге барнаулец по-
казал высокий результат – 
13,70, но этого не хватило 
для попадания в полуфинал. 
Сейчас Сергей улетел в Цю-
рих, где выступит на одном 
из самых престижных эта-
пов «Бриллиантовой лиги». 
Потом его ждёт «Гран-при» 
в Италии, а следом – ком-
мерческий турнир.  

Победы на 
«чужом» поле

Барнаульский 
«Коммунальщик» одержал 

крупные победы в рамках 
чемпионата России 

по хоккею на траве. В 
городе Алексин Тульской 

области, где барнаульские 
спортсменки проводят 

домашние игры из-за 
неготовности своего поля, 

дважды было повержено 
«Динамо-Идель» из Казани. 

В первой игре 3 сентября 
барнаульские хоккеистки за-
били шесть безответных мя-
чей в ворота гостей. Стоит 
отметить удачный дебют за 
команду мастеров Дарьи Ко-
тиной – игрока молодёжно-
го состава «Коммунальщи-
ка», которая отметилась пер-
вым голом в суперлиге. Два 
мяча на счету капитана на-
шей команды Натальи Вер-
шининой. 

На следующий день ал-
тайские спортсменки вновь 
были на голову сильнее со-
перниц – 5:0. Хет-трик на 
счету полузащитника «Ком-
мунальщика» и сборной 
России Ирины Осиповой, 
для которой такой успех 
стал первым в карьере. Увы, 
концовка матча омрачилась 
тяжёлой травмой Вершини-
ной, повредившей связки на 
оперированной ноге.

Следующие матчи «Ком-
мунальщик», занимающий 
четвёртое место в турнирной 
таблице, проводит в Алек-
сине 10-11 сентября против 
«Смены» из Анапы.

Георгий ЛЕДЕНЁВ.

ЗН   Й НАШИХ

В программу соревнований, 
организованных при содействии 
комитета по физической культу-
ре и спорту администрации края 
и краевой СДЮШОР, вклю-
чили троеборье уровня «Лег-
кий класс» для юношей и мо-
лодых лошадей  и  «Одна звез-
да» (здесь вместе соревновались 
юниоры, успешно прошедшие 
«Легкий класс» в предыдущих 
квалификационных стартах, и 
взрослые спортсмены). В пер-
вый день спортсмены показыва-
ли умение управлять лошадью 
во время езды на манеже. Вто-
рой день был посвящен кроссу, 
которому в троеборье придает-
ся основное значение. На пере-

Людмила ЕРМОЛИНА (фото автора)
Конный спорт

«Это конкурс 
красоты!»красоты!»

С 29 по 31 августа, впервые в истории Барнаула, на базе 
конефермы аграрного университета, расположенной в  

окрестностях поселка Центральный, прошли соревнования 
по конному троеборью - открытый чемпионат и первенство 

Алтайского края. 

сеченной местности они прео-
долевали неразрушимые (мерт-
вые) барьеры с необычными 
названиями – «паук», «домик», 
«засека», «зубы», «треуголь-
ник», «стол» и другие, выпол-
ненные из досок, бревен и шин. 

На третий день организа-
торы устроили испытания  по 
преодолению препятствий, или 
конкур, с высотой барьеров до 
115 сантиметров. Всадники вы-
ступали в ярких рединготах, бе-
лых рубашках, в бриджах. Всё 
это создавало праздничную ат-
мосферу, несмотря на хмурую 
дождливую погоду. 

В соревнованиях приняли 
участие воспитанники краевой 
спортивной детско-юношеской 

школы  олимпийского резер-
ва. Они вывели на старт 15 ло-
шадей. Тренер – преподаватель 
краевой СДЮШОР на конефер-
ме АГАУ, судья республикан-
ской категории и главный судья 
соревнований  Надежда Кирил-
лова рассказывает: 

- Троеборье - многоднев-
ные соревнования, требующие 
от всадников и лошадей разно-
сторонней подготовки. И поэто-
му не так много спортсменов в 
нашей стране им занимаются и 
даже не в каждом регионе есть 
троеборцы. Край в этом отноше-
нии выглядит очень достойно. 
Приятно отметить, что в Барна-
уле сильная конно-спортивная 

школа и хорошие лошади. Наша 
команда входит в тройку лиде-
ров страны. 

Это зрелищный спорт. Здесь 
есть настоящая интрига, пото-
му что по результатам первых 
дней могут быть одни лидеры, 
а третий день может перевер-
нуть все с ног на голову. Кста-
ти, в троеборье есть еще одно 
удивительное по красоте зрели-
ще - выводка лошадей, настоя-
щий конкурс красоты. Каждая 
выводится под уздцы самим 
всадником. Она представля-
ется комиссии в естественном 
виде, без седла, хорошо вычи-
щенной, с ухоженной и расче-
санной гривой и хвостом. При-
ветствуется заплетенная грива. 

МАЛАЯ РАКЕТКА

Плохому не научат
Сентябрь. Учебный год начался не только в общеобразователь-

ных школах, но и в детско-юношеских спортивных. В том числе 
в ДЮСШ «Акцент» Ленинского района Барнаула, сильнейшей 
в крае среди тех, что учат играть в настольный теннис, если су-
дить по результатам краевых школьных соревнований за послед-
ние годы. Летом многие воспитанники школы отдохнули в заго-
родном лагере отдыха, где тренировались на свежем воздухе, по-
вышая общефизический уровень подготовки. Теперь интенсивно 
подналегли на совершенствование техники под руководством тре-
неров высшей категории – других в «Акценте» нет.

 - Настольный теннис – один из самых доступных и гармоничных 
видов спорта, помогает развиваться и физически, и интеллектуаль-
но и, как утверждают специалисты, помогает сохранять и даже вос-
станавливать остроту зрения, - говорит директор ДЮСШ «Акцент» 
Владимир Шишков. И приглашает школьников младших классов 
из Ленинского и других районов Барнаула вместе с родителями в 
гости. Чтобы посмотрели, как можно по-настоящему играть в на-
стольный теннис, с тренерами пообщались. А понравится – так на-
чать тренироваться. Не все, понятно, станут мастерами, но точно 
окрепнут, научатся бороться за победу, обретут новых друзей и 
спортивные навыки, которые наверняка пригодятся в жизни. «Пло-
хому не научим!» - говорят в «Акценте».

Школа находится по адресу: ул. Советской армии, 142-а, кон-
тактный телефон 44-13-83. 

Алексей ГЕРАСИМОВ. 

Кто на новенького?

А сами участники чаще всего 
выходят в одежде классиче-
ского делового стиля. Девушки 
могут быть в юбочке и в туф-
лях на каблуках.  

Надежда Александровна со-
жалеет, что пока на их поле нет 
оборудованных мест для зри-
телей. Основные усилия нынче 
были затрачены на подготовку 
трассы (кстати, она утвержда-
лась в Москве и приближена к 
международным стандартам).   

Но уже в следующем году 
специалисты конефермы АГАУ 
планируют провести у себя 
крупный чемпионат с участием 
спортивных пар из других реги-
онов и приготовить места для 
гостей.

После трех дней состязаний 
в категории «Легкий класс» для 
молодых лошадей победитель-
ницей назвали кандидата в ма-
стера спорта Марию Гордиен-

ко на гнедом Допуске, это сын 
именитого вороного Пируэ-
та, на котором два наших спор-
тсмена Михаил и Николай Пла-
модьяловы становились абсо-
лютными чемпионами Сибири 
по конкуру.   

В категории «Легкий класс» 
для юниоров победительницей 
признали Кристину Наумо-
ву на вороном Драпе. Девуш-
ка впервые участвовала в офи-
циальном турнире по троебо-
рью и объехала титулованного 

мастера спорта Артема Копы-
лова, который на этих стар-
тах выступал на рыжем Папи-
русе.  В троеборье еще одна 
интересная традиция - лоша-
дей готовят опытные всадни-
ки и затем передают молодым. 
Драпа Кристине передала из-
вестная барнаульская спор-
тсменка Людмила Иноземце-
ва. Среди взрослых в катего-
рии «Одна звезда» чемпионом 
стал Роман Николаев на сером 
Гарпуне.

Артем Копылов на рыжем Папирусе преодолевает "засеку".

Победительница Кристина Наумова со своим Драпом.

Справка «АП»
Конно-спортивная шко-

ла Алтайского края и лоша-
ди, рожденные на племен-
ной конеферме АГАУ, счита-
ются одними из сильнейших 
в России. В настоящее время 
здесь подготовлено шесть ма-
стеров спорта. Наши спортив-
ные пары многократно ста-
новились абсолютными чем-
пионами Сибири по конкуру, 
сборная края по троеборью 
два года подряд завоевывала 
бронзовые награды на первен-
стве России, а в этом году заня-
ла второе место по троеборью 
и шестое общекомандное - в 
конно-спортивном турнире V 
летней Спартакиады учащих-
ся России. В ближайшие дни в 
подмосковном городе Химки 
стартует международный тур-
нир, в котором примут участие 
и алтайские спортсмены.

1. ШВСМ-Измайлово 16 43 
2. ВолгаТелеком 14 34 
3. Метрострой 14 26 
4. Коммунальщик 16 22 
5. Смена 16 22 
6. Дончанка 16 10 
7. Динамо-Идель 16 1 

                                         И     О
Турнирная таблица

Михаил Панфилов и защитник Клим Мускулис.

– Что помогло сохранить 
почти всех ведущих игроков? 
Наверное, стабильное финансо-
вое состояние клуба? 

– Основная причина – ста-
бильное финансовое состояние 
клуба. Летом, как и обещал гу-
бернатор, нам добавили 6 млн. 
рублей, и бюджет клуба вырос 
до 15 млн. Благодаря этому у 
нас появилась возможность га-
рантировать ребятам нормаль-
ную зарплату. 

– Можете более детально 
оценить новичков?

– Все трое выделялись в сво-
их прежних командах, были ли-
дерами на площадке. 20-летний 
разыгрывающий Артур Усков, 
выступавший в прошлом се-
зоне за «ОрёлГТУ-Олимп», – 
это прежде всего командный 
игрок. Парень очень амбициоз-
ный, у него старший брат игра-
ет в Профессиональной баскет-
больной лиге. Я у него спраши-
вал на сборах: «Ты понимаешь, 
что в начале сезона тебя будут 
постоянно сравнивать с тво-
им предшественником Глебом 
Бейгельзимером, который при 
всех своих минусах – очень яр-
кий игрок?» Он ответил: «Да, я 
это понимаю, постараюсь быть 
не хуже». При этом Артур – от-
крытый, простой, общитель-
ный парень. 

30-летний лёгкий форвард 
Александр Дьячков, выступав-
ший за тобольский «Нефтехи-
мик», – великолепный снайпер, 
имеет большой процент попа-
дания. К тому же физически 
силён, поэтому хорошо помо-
гает и в защите. Много трени-
руется и очень профессиональ-
но относится к своей работе. 
36-летний центровой Алексей 
Калашников  последний сезон 
провёл в курском «Динамо-
Политехе». 

Проблемные позиции, ко-
торые были определены ещё в 
конце прошлого сезона, мы за-
крыли. Конечно, оценку следу-
ет давать после того, как резуль-
тат будет виден на площадке, но 
с точки зрения личностей, спо-
собностей игроков состав подо-
брался перспективный. 

– Вы наверняка следите за 
новостями из других клубов – 
участников предстоящего пер-
венства. Как думаете, кто будет 
претендовать на лидерство в но-
вом сезоне? 

– В нашей группе «Север», 
которую уже называют «груп-
пой смерти», в этом году очень 
серьёзные команды. Ухта по-
полнилась тремя игроками из 
Суперлиги, усилилась Тверь, 
московское «Динамо» (двукрат-
ный чемпион СССР, обладатель 
Кубка УЛЕБ 2006 года. – Прим. 
«АП») хоть и переживает ныне 
не лучшие времена, но тоже по-
спорит за лидирующие позиции. 
И нам надо держать марку. Так 
что каждая игра будет как фи-
нальная. 

– Какие задачи стоят пе-
ред «АлтайБаскетом» в матчах 
Кубка России?

– На предварительной ста-
дии кубка нашей команде бу-
дут противостоять коллективы 
из Новосибирска, Тобольска, 
Нижнего Тагила и Ижевска. 
Задача – занять первое место, 
что позволит в следующем ра-
унде Кубка России сыграть в 
Барнауле с клубом Суперлиги. 
Я уже знаю, что на победителя 
нашей подгруппы выходит ека-
теринбургский «Урал». Было 
бы неплохо посмотреть наши 
возможности в игре с таким со-
перником. 
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